



LA FARMACIA ESPAÑOLA EN SITUACIÓN CRÍTICA

- Medalla de Oro para los Farmacéuticos de la Región
- Copago y Desfinanciación
- Farmacias, por principios: Proyecto Hombre



En buena compañía

Nuestra razón de ser como empresa es dar servicio a las farmacias.

Les proporcionamos la base de su actividad: medicamentos, parafarmacia, artículos de higiene, de salud y de ortopedia.

Adicionalmente facilitamos servicios complementarios de asesoría, infraestructura, mobiliario, formación y financiación.

Todo un conjunto de respuestas profesionales para responder a nuestro compromiso, para estar mano a mano con los farmacéuticos y sus establecimientos.

www.euroserv.es

 **EUROSERV**
La compañía
de las Farmacias

Editorial

QUE VIENE EL FLA

En primer lugar, debo pedir disculpas a lectores y anunciantes por el retraso que ha sufrido esta publicación. Una vez más y dadas las actuales circunstancias, los cambios que acontecen vertiginosamente "frenan" mucho nuestro quehacer cotidiano en determinadas gestiones y por otra parte, era imposible que saliera a la luz sin financiación. De ahí que, en agradecimiento a nuestros colaboradores, os hayamos hecho llegar también este boletín, vía email y os adjuntáramos un listado de quienes nos están apoyando en momentos tan complicados.

Cuando preparábamos esta publicación, sufrimos un retraso en el pago a las farmacias por parte del Servicio Murciano de Salud. En el próximo número os detallaremos este asunto pero, resumidamente, se trataba de una información del Gobierno Regional trasladándonos que, a partir de la facturación del mes de septiembre y mientras se mantenga el FLA, las farmacias cobraremos a través de él.

El Fondo de Liquidez Autonómica (FLA) es una línea de crédito creada por el gobierno español en julio de 2012 en el contexto de la crisis económica. Está concebida para que el Estado preste dinero a las comunidades autónomas y que éstas no tengan que financiar su deuda en los mercados. Está dirigido por el Instituto de Crédito Oficial, que es competencia del Ministerio de Economía y Competitividad, actualmente presidido por el ministro Luis de Guindos. Aunque cada una de las comunidades autónomas tiene unas condiciones propias en cada rescate, hay un requisito común e indispensable, que obliga a las comunidades que se aferran al Fondo a destinar el dinero a pagar las deudas prioritarias.

En estas fechas, seguimos negociando "flecós" respecto a los cómo, más que al cuándo se cobra, que parece que está claro: el 30 de noviembre. Es evidente que cuando nos comparamos con otras autonomías, respiramos pero también lo es que las farmacias atraviesan un momento delicadísimo, que retrasar los pagos no contribuye en nada a la sostenibilidad de las mismas y que cuando finalice este año y cerremos las cuentas anuales, veremos muchas sombras y pocas luces. Merece la pena que te leas un resumen, en imágenes, que hemos preparado respecto a los "ataques" que ha sufrido la farmacia española en los últimos diez años, lo tienes en este Boletín.

Y seguimos trabajando, aquí tienes las últimas actividades colegiales y por supuesto y como siempre, nuestro compromiso de seguir, de un modo u otro, luchando en estos difíciles tiempos que nos ha tocado vivir.

Recibe un fuerte abrazo

Prudencio Rosique Robles

Pág. 4

Medalla de Oro para los Farmacéuticos de la Región

Pág. 10

Los farmacéuticos celebran un curso de Deporte y Alimentación

Pág. 14

Copago y Desfinanciación

Pág. 16

Medicamentos excluidos de la prestación farmacéutica de SNS

Pág. 19

TODOS SOMOS ADICTOS
Proyecto hombre.

Dirección y Coordinación:

Departamento de Comunicación del COFRM

Edita:

Colegio Oficial de Farmacéuticos de la Región de Murcia

C/Jaime I El Conquistador nº1, Murcia.

Tlfn: 968277400. Fax: 968277401

Maquetación:

Contacto Social S.L.

Impresión:

Murcia Graf S.L

Publicidad:

Contacto Social

Depósito legal:

Dep. Legal: MU-1027-2011

Todos los derechos de reproducción y publicación reservados.

MEDALLA DE ORO PARA LOS FARMACÉUTICOS DE LA REGIÓN

*El Presidente del Colegio recibió la distinción concedida
por la Academia de Farmacia Santa María de España*

El pasado lunes, 25 de junio, tuvo lugar la clausura del curso 2011-2012 del Colegio Oficial de Farmacéuticos de la Región de Murcia y de la Academia de Farmacia Santa María de España de la Región de Murcia. Durante el acto, celebrado en la sede del Colegio, la Academia entregó la Medalla de Oro a la institución colegial en la figura de Prudencio Rosique, su presidente, que fue encargado de recibir la distinción de manos de Pedro Martínez Hernández, presidente de la Academia.

La velada también sirvió para recibir al doctor Carlos Raposo Simón, que ingresa como nuevo académico y que impartió la ponencia "Tratamiento no farmacológico de las enfermedades prevalentes: Educación Sanitaria". La vicepresidenta del Colegio Oficial de Farmacéuticos de la Región, Isabel Tovar, fue la encargada de presentar al conferenciante.

El acto, que tuvo lugar en la sede del Colegio, contó con la presencia de numerosos asistentes, entre los que se encontraba el secretario general de la consejería de Sanidad y Política Social, Martín Quiñonero, miembro de la Academia de Farmacia y del Colegio de Farmacéuticos de la Región, el presidente y el vicepresidente del Colegio de Farmacéuticos de Madrid, así como familiares y amigos. El presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de la Región, Prudencio Rosique, realizó un discurso de agradecimiento por la distinción señalando que "sólo la generosidad de los miembros de la Academia de Farmacia Santa María de España de la Región de Murcia, justifica plenamente el galardón que nuestra institución acaba de recibir, la primera Medalla de Oro que entrega esta institución



hermana". Añadiendo que "si el reconocimiento es a la entrega, vocación de servicio, buen hacer, y solidaridad, los más de 1.500 farmacéuticos colegiados en nuestra Región, merecemos este premio".

El presidente hizo referencia en su intervención a los difíciles tiempos que tienen que afrontar, "sin disminuir un ápice la calidad de nuestro servicio al ciudadano, tan eficaz, eficiente y valorado. Estamos siendo, desde hace más de diez años, golpeados por la provisionalidad, el cortoplacismo y la inseguridad jurídica".

Rosique destacó como otra de las alegrías de la velada la coincidencia de este reconocimiento con el acto de clausura de curso de esta institución, "en el que ha leído su brillante discurso de toma de posesión como académico correspondiente mi querido amigo y compañero, el doctor Carlos Raposo Simón".

Repasó la historia de la Academia narrando como hace diez años lograron hacer realidad la idea del farmacéutico Juan Ángel Álvarez Gómez: crear en Murcia una Academia de Farmacia. "Desde entonces –añadió– hemos colaborado satisfactoriamente con este proyecto y hemos dado pasos importantes y definitivos para la supervivencia y el futuro de esta joven institución". Durante su intervención mostró su agradecimiento a las personas y entidades que han apoyado al Colegio y a la Academia, "reiterando mi agradecimiento a los miembros de la Junta de Gobierno, la Junta de Vocalías de Sección, farmacéuticos y trabajadores de esta casa, mis más sinceras gracias. El trabajo colegial es fruto de todos".



El presidente del COFRM junto a Académicos asistentes.



El Secretario General de Sanidad presidió en acto.

"...Si el reconocimiento es a la entrega, vocación de servicio, buen hacer, y solidaridad, los más de 1.500 farmacéuticos colegiados en nuestra Región, merecemos este premio..."

Homenaje a Manuel Romero Más

La vocalía de farmacéuticos de la administración del COFRM, organizó un homenaje a Manuel Romero Mas con motivo de su reciente Jubilación , para ello se convocó una mesa redonda denominada EL VISADO EN LA RECETA MÉDICA: PASADO, PRESENTE Y FUTURO. La mesa estaba constituida de la siguiente manera:

- Prudencio Rosique, Presidente de nuestro Colegio.
- Juan Manuel Ruiz Ros Director General de Atención al ciudadano y drogodependencia.
- Claudio Buenestado, Vocal Nacional de Farmacéuticos ejercientes en la Administración y Vocal de nuestro Colegio.
- Casimiro Jiménez, Jefe de Servicio de Ordenación y Atención Farmacéutica de la Consejería de Sanidad de la Región de Murcia
- Pedro Rivera, Farmacéutico Comunitario.

Se trataron interesantes aspectos del visado de recetas medicas y su implicación en la inspección farmacéutica y en la prestación asistencial, con la particularidad de que todos los temas



a tratar venían a hacer énfasis en la figura de Manuel Romero como profesional al servicio de la administración, que con su saber hacer y con esa forma de ser tan peculiar que lo caracteriza,

ha sabido hacerse un hueco en el complejo mundo de la administración y en concreto de la inspección sanitaria dejando un hueco difícil de reemplazar.

Es necesario hacer notar la emotiva intervención de Pedro Rivera que ensalzo la figura de Manuel Romero como militar, como profesional, pero sobre todo como amigo.

Al Acto también se quiso unir la empresarial FEFE que de la mano de Miguel Chamorro y de Serafín Martínez quisieron arropar a Manuel en un día tan entrañable.

Hemos querido despedir a un farmacéutico que deja su vida laboral, lo que no vamos a perder nunca es su amistad y su apoyo en lo profesional y en lo personal.

Claudio Buenestado Castillo
Vocal del COFRM



Toma de Posesión Pedro Guillén

El martes día 12 de junio de 2012 tuvo lugar la lectura del discurso de ingreso como Académico Corresponsiente de la ACADEMIA DE FARMACIA SANTA MARIA DE ESPAÑA DE LA REGIÓN DE MURCIA del EXCMO. SR. D. PEDRO GUILLÉN GARCÍA que versó sobre:
La Célula, una oportunidad terapéutica en traumatología.



La Radio en Farmacia

La Vocalía de Farmacéuticos Ejercientes como Titulares de Oficina de Farmacia, organizó el pasado martes, día 29 de mayo, en la sede colegial, la presentación de la empresa ONDEÓN de hilo comercial.

Diferentes colectivos del sector farmacéutico, cooperativas, laboratorios y Colegios Oficiales de toda España, buscan, analizan y estudian incesantemente alternativas que permitan mejorar y aumentar ventas en la oficina de farmacia. Esto es lo que llevó al COFRM a presentar el interesante proyecto "farma" de la compañía ONDEÓN, proyecto avalado ya por algunos colegiados, titulares de oficina.

Básicamente, se trata de un soporte o canal de audio para la oficina de farmacia que une tres disciplinas tan efectivas como son la musicoterapia, el marketing directo y el neuromarketing, para lograr varios propósitos concretos: informar de forma efectiva, influir en las decisiones de compra de los pacientes e incrementar ventas.

Científicamente se ha demostrado la influencia que sobre nosotros, y nuestro estado de ánimo tiene la música, pero también lo hace sobre la percepción que tenemos de nuestro entorno, nuestra capacidad cognitiva y nuestra autoestima. Todo esto, trasladado a la oficina de farmacia, se traduce en una



ambientación sonora adecuada, que crea "privacidad" al paciente ante el mostrador, contribuye a una "experiencia de compra positiva" y aumenta la posibilidad de informar de servicios o productos que ofrecemos y disponemos en nuestra propia oficina de farmacia. Al mismo tiempo, las nuevas tecnologías e internet nos permiten aplicar al ámbito de la mercadotecnia, herramientas de marketing y comunicación con las que se optimizan recursos y se minimizan pérdidas. Este es el caso del Digital Signage, o publicidad dinámica y digital aplicada en el punto caliente de venta.

Esta técnica está fundamentada en dos estudios de hábitos de consumo: El primero, es que los mensajes dinámicos son percibidos hasta un 80% más que los estáticos y el segundo es que, en un 85%, la decisión final de compra se toma en el punto caliente de venta, por lo que cuando el paciente se encuentra en la oficina de farmacia, es cuando resulta más permeable a la información que recibe y por tanto más vulnerable a sus decisiones de compra.

Para completar estos datos, se suma el neuromarketing, que estudia los efectos que la publicidad y otras acciones de comunicación tienen sobre nuestro



cerebro. Una de las conclusiones a las que se ha llegado a través de numerosos estudios es que generalmente retenemos con mayor facilidad los mensajes que nos llegan a través del canal auditivo.

En resumen, Ondeón farma traslada el silencio tradicional de la oficina de farmacia a un ambiente de audio, a modo de radio corporativa de ésta, con mensajes divulgativos, cortos y específicos, diferentes canales de música a elegir y publicidad de servicios y productos de salud y farmacia, incluso los de nuestra propia oficina.

LA FARMACÉUTICA MATILDE GLORIA GARCÍA CABALLERO, HIJA ADOPTIVA DE PUERTO LUMBRERAS

Puerto Lumbresas celebró el Día de la Independencia con el tradicional Acto Institucional en el que se hizo entrega de las distinciones que reconocen la labor de los lumbreses e instituciones que han contribuido, con su compromiso y trabajo, al progreso del municipio durante 2012.

Así, este año se ha celebrado el Acto Institucional en el entorno del Castillo de Nogalte, coincidiendo con la reciente puesta en marcha del nuevo Conjunto Turístico Medina Nogalte de Puerto Lumbresas. En este sentido, el Alcalde del municipio, Pedro Antonio Sánchez, he explicado que "cada 7 de Julio recordamos nuestro orígenes como municipio independiente, y distinguimos a ciudadanos y entidades locales que contribuyen al desarrollo de nuestra localidad con su trayectoria y compromiso"

El Día de la Independencia de 2012 la distinción de "Lumbresense del Año" fue Para Pedro José Mateos, Campeón de España 2012 de Powerligting. Además, se nombró "Hija Adoptiva de Puerto Lumbresas" a la Farmacéutica,

Matilde Gloria García Caballero, cordobesa afincada en Puerto Lumbresas durante más de 40 años, y ciudadana activa a través de fundaciones y asociaciones locales.

En este sentido, Juan Romera Sánchez, Cronista Oficial del Municipio, fue nombrado "Hijo Adoptivo de Puerto Lumbresas" por su trabajo y dedicación durante años para dar a conocer los acontecimientos históricos del municipio. Por otro lado, la Medalla de Plata de Puerto Lumbresas fue otorgada al Club Deportivo Lumbresas por su trayectoria en el mundo del deporte y la creación de una Escuela de Fútbol en la localidad.

Por último, además de las distinciones de Lumbresense dell Año, Hijo Adoptivo, Hija Adoptiva, y Medalla de Plata, el municipio de Puerto Lumbresas otorgó el Diploma de Servicios Distinguidos al ciclista Ginés García Perán, que ha dado a conocer el municipio gracias a su brillante trayectoria deportiva.



De este modo, acudieron al acto cientos de personas, entre los que se encontraban la Corporación Municipio encabezada por el Alcalde de Puerto Lumbresas, Pedro Antonio Sánchez, Además, se dieron cita en el acto institucional numerosos diputados regionales, los senadores José Joaquín Peñarrubia y Pedro José Pérez, la Diputada Nacional María Dolores Bolarín, o el Alcalde de Yecla, Marcos Ortuño, entre otros.

.....

A.M.A. obtiene un beneficio de 16,14 millones de euros en 2011, con un alza del 93,8%

La gestión de la siniestralidad, determinante para la intensa subida de beneficios

·La mutua de los profesionales sanitarios, cerró 2011 con un beneficio bruto de 16,14 millones de euros, que fueron 12,54 millones de euros después de impuestos, con aumentos respectivos del 93,8% y del 92% sobre los obtenidos en 2010. La mutua, única de España especializada en seguros de no Vida para profesionales de la Sanidad, facturó por primas de seguro directo 187,54 millones de euros el año pasado, un 2% más que el ejercicio anterior.

Diego Murillo, presidente de A.M.A., presentó las cuentas de la mutua a la Asamblea Ordinaria de mutualistas, que las aprobó con un 99,61% de los votos. Asimismo, se eligió y reeligió por unanimidad a 13 consejeros de la mutua. Murillo valoró como "históricos" los resultados del ejercicio, con incrementos del 2% en facturación, del 2,9% en número de mutualistas y del 1,7% en número de pólizas.

En seguros de automóvil, el principal producto de A.M.A., la facturación se elevó en 2011 hasta 133,77 millones de euros, con un alza del 2,2%, mientras la media sectorial se contrajo un 2,3% En multirriesgos la mutua facturó 21,21 millones de euros, con un crecimiento anual del 5,4%, dos puntos porcentuales por encima de la media del sector.

Murillo consideró especialmente meritoria la evolución en pólizas de Responsabilidad Civil Profesional, con un significativo incremento del 25,1% en el número de pólizas individuales, que pasaron de 54.024 a 67.585 durante el ejercicio.

El presidente explicó que el ligero incremento en facturación permitió alcanzar un significativo aumento de los beneficios gracias a la gestión y control de la siniestralidad, "que logramos reducir en seguro directo un 7,1% y en términos netos de reaseguro un 5,8% durante el ejercicio".

MESAS REDONDAS ORGANIZADAS POR LA ACADEMIA

14 de Mayo

"CONSEJO FARMACÉUTICO Y ALERGIAS PRIMAVERALES ALOPATÍA Y HOMEOPATÍA"

Modera:

·DRA. D.^a STELLA MORENO GRAU, Profesora del Área de Tecnologías del Medio Ambiente de la UPCT, Académica de Número de la Academia de Farmacia Santa María de España de la Región de Murcia.

Ponentes:

·DR. D. BIENVENIDO BARELLI NOSEDA, Dr. en Farmacia, Académico de Número de la Academia de Farmacia Sta. María de España de la Región de Murcia.

·DR. D. JOSÉ MARÍA ABENZA LÓPEZ, Dr. en Farmacia, Académico de Número de la Academia de Farmacia Sta. María de España de la Región de Murcia

·DRA. D.^a BELÉN ELVIRA RENDUELES, Doctora por la Universidad Politécnica de Cartagena, Farmacéutica. Ayudante Doctor del Departamento de Ingeniería Química y Ambiental de la UPCT.

30 de Mayo

"LUCES Y SOMBRAS DE LAS DIETAS MILAGRO"

Modera:

·DRA. D.^a MARÍA PURIFICACIÓN CASTILLO GARZÓN, Farmacéutica Titular de Oficina de Farmacia, Académica de Número de la Academia de Farmacia Santa María de España de la Región de Murcia.

Ponentes:

·DRA. D.^a FÁTIMA ILLÁN GÓMEZ, Jefa de Sección de Endocrinología y Nutrición del Hospital Morales Meseguer de Murcia.

·DRA. D.^a MARTA GARAULET AZA, Catedrática de Fisiología de la Universidad de Murcia.

·DRA. D.^a CLARA MARÍA RUEDA MAZA, Farmacéutica de Salud Pública de la Consejería de Sanidad y Política Social de la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia. Académica de Número de la Academia de Farmacia Santa María de España de la Región de Murcia.



LA PASTILLA, A SU DEBIDO TIEMPO



La cronoterapia permite tomar los fármacos en el momento adecuado para hacerlos más efectivos y reducir sus efectos secundarios.

¿Cuál es la mejor hora para tomar un medicamento? Los pacientes plantean de forma recurrente esta pregunta tanto a los médicos que les prescriben un tratamiento como a los farmacéuticos que les dispensan las medicinas. La cronoterapia estudia la eficacia de las medidas terapéuticas en consonancia con el reloj biológico que todos llevamos dentro. Por tanto, es un instrumento de gran ayuda para determinar el momento adecuado para administrar un fármaco.

En torno a este tema, es decir, a cómo repercute el horario en la ingesta de medicamentos, giró la conferencia que

pronunció recientemente en Murcia el doctor Francisco Zaragoza, farmacéutico y catedrático de Farmacología en la Facultad de Medicina de Alcalá de Henares.

La charla tuvo lugar en la sede del Colegio de Farmacéuticos de la Región, donde Zaragoza, explicó que la fisiología humana no es constante las 24 horas del día, ni a lo largo de un mes, ni durante un año, pero varía de forma predecible como consecuencia de numerosos ritmos endógenos (internos) que es preciso tener presente al suministra los tratamientos. Según este experto, la utilización de los principios cronofarmacológicos reduce, en muchos casos, el número y la intensidad de los efectos adversos y mejora la eficacia de los tratamientos. Por eso recomendó a los farmacéuticos que se familiaricen con los principios de la cronobiología.

LOS FARMACÉUTICOS CELEBRAN UN CURSO SOBRE DEPORTE Y ALIMENTACIÓN

Los ponentes abordaron temas como la pérdida de masa muscular, la hidratación y los antioxidantes

El Colegio de Farmacéuticos de la Región, a través de su vocalía de Alimentación, organizó un curso sobre deporte y nutrición en las distintas etapas de la vida. Esta actividad formativa, celebrada en colaboración con la Universidad Católica San Antonio de Murcia (UCAM) y la Universidad de Murcia (UMU), tuvo lugar el pasado 18 de mayo en el salón de actos de la institución colegial, donde destacados especialistas en la materia disertaron sobre la importancia de la actividad física, cómo alimentarse cuando se practica deporte y los beneficios de los antioxidantes y los ácidos grasos omega-3.

Errores y verdades

Durante el encuentro, también se habló del papel de la cronoterapia en la nutrición, de la hidratación y de la sarcopenia o pérdida de masa y potencia muscular, así como de los errores y verdades en torno a la alimentación y el ejercicio físico. El curso, inaugurado por el presidente del Colegio de Farmacéuticos, Prudencio Rosique, contó como ponentes con el doctor Pedro Guillen, catedrático y director de la Escuela de Traumatología de la UCAM; Marta Garaulet, catedrática de Fisiología y Bases Fisiológicas de la Nutrición de la UMU; Juan Morillas, profesora del departamento de Tecnología de la Alimentación y Nutrición de la UCAM; Pilar Zafrilla, subdirectora de la Escuela de Nutrición UCAM; Salvador Zamora Navarro, catedrático de Fisiología de la UMU, Antonio Luque, Profesor de Fisiología del Deporte de la UCAM, y Rafael Urrialde, jefe de Nutrición y Salud de las firmas Aquarius y Coca-Cola España.



La vocal de Alimentación del Colegio Oficial de Farmacéuticos M^a Pilar Zaragoza Fernández, ejerció como moderadora.

**SERVICIOS PARA LA
GESTIÓN GLOBAL
DE SU FARMACIA**



*Desde **Grupo Hefame** tenemos el compromiso de abarcar todas las necesidades que plantea la gestión de una farmacia, por eso hemos creado el sello **F+**, donde gracias a nuestra experiencia garantizamos la calidad de todos los servicios ofrecidos por **Grupo Hefame**.*

***F+** es la marca que engloba los servicios que **Grupo Hefame** ofrece tradicionalmente a través de su estructura interna y nuevos servicios que ofrece a través de empresas a las que otorga el sello **F+**.*

**Asesoramiento
Empresarial **F+****

**Acciones
en punto de venta **F+****

**Equipamiento
Integral **F+****

**Ocio y
Consumo **F+****

PROGRAMA CURSO DEPORTE Y ALIMENTACIÓN

Programa:

_10:30 - 11:00h. Inauguración

D. Prudencio Rosique Robles (Presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de la Región de Murcia).

D^a. M^a Pilar Zaragoza Fernández (Vocal de Alimentación del Colegio Oficial de Farmacéuticos de la Región de Murcia).

D. Pedro Guillén García (Licenciado en Medicina. Catedrático y Director de la Escuela de Traumatología de la UCAM).

_11:00 – 13:00h. Mesa redonda: "Nutrición y deporte". Modera: D^a. M^a Pilar Zaragoza.

- "Cronoterapia en nutrición"

Ponente: D^a. Marta Garaulet Aza (Catedrática de Fisiología y Bases Fisiológicas de la Nutrición en la Universidad de Murcia).

- "Antioxidantes"

Ponente: D^a. Juana Morillas Ruiz (Licenciada en Farmacia. Profesora del departamento de Tecnología de la Alimentación y Nutrición de la UCAM).

- "Efectos beneficiosos de los omega-3"

Ponente: D^a. Pilar Zafrilla Rentero (Licenciada en Farmacia. Subdirectora de la Escuela de Nutrición UCAM).

- "Errores y verdades en la nutrición y el deporte"

Ponente: D. Salvador Zamora Navarro (Licenciado en Farmacia. Catedrático de Fisiología de la Universidad de Murcia).

_13:00 - 13:45h. "Sarcopenia. Posibilidad de alimentación y educación física"

Ponente: D. Antonio Luque Rubio (Licenciado en Medicina. Profesor de Fisiología del Deporte de la UCAM).

_14:00h. Comida de trabajo

_16:00 - 17:30h. "Hidratación"

Ponente: D. Rafael Urrialde de Andrés (Jefe de Nutrición y Salud de Aquarius y Coca-Cola España).

_18:00 - 20:00h. "Deporte"

Ponente: D. Pedro Guillén García (Licenciado en Medicina. Catedrático y Director de la Escuela de Traumatología de la UCAM).



Tesis de Javier Navarro

Un estudio de la Universidad de Murcia relaciona estrés y adicción a drogas

La Tesis Doctoral, titulada "Implicación del Sistema Cerebral del Estrés en la dependencia de morfina"

Papel de los receptores de CRF y de glucocorticoides", realizada por el Licenciado en Farmacia Javier Navarro Zaragoza y codirigida por las catedráticas de Farmacología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Murcia Dra. M Victoria Milanés y Dra. M Luisa Laorden, defiende una estrecha relación entre un estado fisiológico de respuesta a estrés y el desarrollo de adicción a sustancias de abuso en distintas etapas como el inicio del consumo o las recaídas.

Este estudio, que ha dado lugar a la publicación de varios artículos científicos internacionales en revistas de alto índice de impacto, ha observado un papel importante de algunos componentes del Sistema Cerebral del Estrés como el receptor tipo 2 de CRF y el receptor glucocorticoide en la aparición de un estado aversivo, así como en el aumento de actividad que tiene lugar en las vías noradrenérgicas que modulan el eje hipotálamo-hipófisis-adrenal durante el síndrome de abstinencia a morfina. Dichos receptores podrían ser dianas terapéuticas para el desarrollo de nuevos fármacos para el tratamiento de la adicción a opiáceos como la heroína.



Y LLEGÓ EL COPAGO... Y LA DESFINANCIACIÓN

El RDL 16/2012, de medidas urgentes para garantizar la sostenibilidad del Sistema Nacional de Salud y mejorar la calidad y seguridad de sus prestaciones, nos trajo importantes novedades y cambios en materia de política y prestación sanitaria.

A nadie dejó indiferente el RDL. Quizá, el aspecto más destacado, en tanto a debate, crítica política y social, fue el mal llamado "copago" farmacéutico.

Evidentemente y en este artículo se detalla, los ciudadanos tenían que pagar más por su medicación, pero también lo era que los trabajadores en activo ya pagaban un 40% del pvp del medicamento.

Según el copago farmacéutico implantado el pasado 1 de julio, en general, los pensionistas pagan el 10% del coste de los medicamentos prescritos por los médicos de la Seguridad Social hasta un tope de 8 o 18 euros al mes, o bien el 60% (con un tope de 60 euros), según su renta. El límite de aportación mensual es por paciente.

Además, también ha variado el porcentaje de aportación de los pacientes activos: antes, tal y como mencionamos anteriormente, todos abonaban el 40% de los medicamentos y productos sanitarios prescritos, pero ahora pueden pagar el 40%, 50% o 60%, dependiendo de su nivel de ingresos anuales.

	Renta inferior a 18.000 euros/año	Renta entre 18.000 y 100.000 euros/año	Renta superior a 100.000 euros/año
ACTIVOS	40%	50%	60%
PENSIONISTAS	Aportación del 10% por cada beneficiario de la tarjeta sanitaria (hasta un límite de 8 euros/mes)	Aportación del 10% por cada beneficiario de la tarjeta sanitaria (hasta un límite de 18 euros/mes)	Aportación del 60% por cada beneficiario de la tarjeta sanitaria (hasta un límite de 60 euros/mes)
EXENTOS DE APORTACIÓN	Afectados pro síndrome tóxico y personas con discapacidad en supuestos legales Perceptores de rentas de integración social Perceptores de pensiones no contributivas Parados que han perdido el derecho a percibir subsidio por desempleo Tratamientos derivados de accidentes de trabajo y enfermedad profesional		
MUTUALIDADES, (ISFAS, MUFACE, MUJEGU)	30%	30%	30%
Medicamentos de grupos ATC de Aportación Reducida (con cíceros)	10% Máximo 4,13 euros por envase		

SU FARMACIA LE INFORMA

A partir del día 1 de julio cambia el tipo de aportación económica que vd. realiza por sus medicamentos (RDL 16/2012).

Su farmacia lamenta profundamente las molestias que esto le pudiera ocasionar, pero está **OBLIGADA POR LEY** a cumplir estrictamente estas nuevas normas de dispensación y solicitar **SIEMPRE** la **TARJETA SANITARIA INDIVIDUAL (TSI)**



Casos especiales

Los medicamentos de aportación reducida, que tienen un punto negro (cíceros) junto al código de barras, como algunos inhaladores o las insulinas, también han incrementado su precio desde el pasado 1 de julio. La aportación reducida, ha variado su precio máximo por envase. Antes del 1 de julio se pagaba un máximo de 2,64 euros por envase, y en la actualidad se establece ese máximo en 4,13 euros.

Además, los farmacéuticos no pueden ver la renta de los usuarios (un código indica el tipo de aportación). "Cualquier ciudadano con dudas sobre la aportación que tiene asignada tiene que ir a su centro de salud para solicitar una revisión o modificación", explicó el Presidente del COFRM, Prudencio Rosique, "porque nosotros no tenemos esa información".

Las oficinas de farmacia han contribuido notablemente en los últimos años a la sostenibilidad del sistema sanitario gracias a sus aportaciones económicas, y siguen esforzándose día a día para que los cambios impuestos por motivos económicos no repercutan en la calidad de vida y en la salud de sus pacientes.

Por otra parte y siendo que la Administración las medidas que ha adoptado afectan a la economía de los ciudadanos, el colectivo farmacéutico ha solicitado que el ahorro conseguido con estos recortes reviertan directamente en el sistema sanitario en beneficio del paciente.

No será posible hasta que pase un tiempo razonable, saber cómo afectará el copago a la sostenibilidad de la farmacia. Pero no viene mal recordar los últimos diez años de medidas permanentes contra el actual modelo.

Reales Decretos–Ley

2010	RD-Ley 4/2010, de 26 de marzo , de racionalización del gasto farmacéutico con cargo al Sistema Nacional de Salud.	<ul style="list-style-type: none"> - Bajada de precios de los medicamentos genéricos hasta un 30% - Nuevos márgenes para la Oficina de Farmacia de los medicamentos con un precio superior a 143,04 € - Se modifica la escala de deducciones a las oficinas de farmacia
2010	RD-Ley 8/2010, de 20 de mayo , por el que se adoptan medidas extraordinarias para la reducción del déficit público.	<ul style="list-style-type: none"> - Descuento del 7,5% sobre la facturación de los medicamentos afectados - Productos sanitarios incluidos en la prestación farmacéutica → Reducción de precio en un 7,5 % - Absorbentes de incontinencia de orina → Reducción de precio un 20 %
2011	RD-Ley 9/2011, de 19 de agosto , de medidas para la mejora de la calidad y cohesión del sistema nacional de salud, de contribución a la consolidación fiscal, y de elevación del importe máximo de los avales del Estado para 2011.	<ul style="list-style-type: none"> - Prescripción por principio Activo - Reducción de los descuentos por pronto pago o por volumen de compras que realicen los distribuidores a las oficinas de farmacia, en los medicamentos financiados con cargo al Sistema Nacional de Salud pueden alcanzar hasta el 10 % - Se modifica el artículo referente a los Precios de Referencia. - Descuento del 15% sobre la facturación de los medicamentos afectados - Precios Menores también para productos sanitarios

Reales Decretos–Ley

2010	RD-Ley 4/2010, de 26 de marzo , de racionalización del gasto farmacéutico con cargo al Sistema Nacional de Salud.	<ul style="list-style-type: none"> - Bajada de precios de los medicamentos genéricos hasta un 30% - Nuevos márgenes para la Oficina de Farmacia de los medicamentos con un precio superior a 143,04 € - Se modifica la escala de deducciones a las oficinas de farmacia
2010	RD-Ley 8/2010, de 20 de mayo , por el que se adoptan medidas extraordinarias para la reducción del déficit público.	<ul style="list-style-type: none"> - Descuento del 7,5% sobre la facturación de los medicamentos afectados - Productos sanitarios incluidos en la prestación farmacéutica → Reducción de precio en un 7,5 % - Absorbentes de incontinencia de orina → Reducción de precio un 20 %
2011	RD-Ley 9/2011, de 19 de agosto , de medidas para la mejora de la calidad y cohesión del sistema nacional de salud, de contribución a la consolidación fiscal, y de elevación del importe máximo de los avales del Estado para 2011.	<ul style="list-style-type: none"> - Prescripción por principio Activo - Reducción de los descuentos por pronto pago o por volumen de compras que realicen los distribuidores a las oficinas de farmacia, en los medicamentos financiados con cargo al Sistema Nacional de Salud pueden alcanzar hasta el 10 % - Se modifica el artículo referente a los Precios de Referencia. - Descuento del 15% sobre la facturación de los medicamentos afectados - Precios Menores también para productos sanitarios

Márgenes y Escala de deducciones

2000	RD-Ley 5/2000, de 23 de junio , de Medidas Urgentes de Contención del Gasto Farmacéutico Público de Racionalización del Uso de los Medicamentos	Márgenes de los medicamentos Escala de deducciones para el Sistema Nacional de Salud
2004	RD 2402/2004, de 30 de diciembre , por el que se desarrolla el artículo 104 de la Ley 25/1990, de 20 de diciembre, del Medicamento, para las revisiones coyunturales de precios de especialidades farmacéuticas y se adoptan medidas adicionales para la contención del gasto farmacéutico.	Reducción del precio de los medicamentos un 4.2 % en el año 2.005 y un 2 % en el año 2.006 Modifica los márgenes de los medicamentos
2008	RD 823/2008, de 16 de mayo , por el que se establecen los márgenes, deducciones y descuentos correspondientes a la distribución y dispensación de medicamentos de uso humano.	Márgenes de los medicamentos Escala de deducciones para el Sistema Nacional de Salud
2008	RD 2130/2008, de 26 de diciembre , por el que se regula el procedimiento para aplicar las deducciones correspondientes a la dispensación de medicamentos de uso humano con cargo a las mutualidades de funcionarios.	Escala de deducciones para las Mutualidades
2010	RD-Ley 4/2010, de 26 de marzo , de racionalización del gasto farmacéutico con cargo al Sistema Nacional de Salud.	- Bajada de precios de los medicamentos genéricos hasta un 30% - Nuevos márgenes para la Oficina de Farmacia de los medicamentos con un precio superior a 143,04 €- - Se modifica la escala de deducciones a las oficinas de farmacia
2011	RD 1193/2011, de 19 de agosto , por el que se establece el procedimiento de aplicación de la escala conjunta de deducciones a la facturación mensual de cada oficina de farmacia.	Escala de deducciones conjunta.

Reales Decretos–Ley

2012	RD-Ley 16/2012, de 20 de abril , de medidas urgentes para garantizar la sostenibilidad del Sistema Nacional de Salud y mejorar la calidad y seguridad de sus prestaciones. (RD-L 19/2012, de 25 de mayo, de medidas urgentes de liberalización del comercio y de determinados servicios.)	<p>Modificación en la prescripción de medicamentos y productos sanitarios</p> <p>Exclusión de la prestación farmacéutica de <u>medicamentos</u> y productos sanitarios</p> <p>Modificación en la fijación y revisión de precios (MENSUAL).</p> <p>Modificación del sistema de precios de referencia</p> <p>Sistema de precios seleccionados para productos financiados</p> <p>Fijación de importes máximos de financiación en los productos dietoterápicos y en los productos ortoprotésicos.</p> <p>Aportación de los beneficiarios en la prestación farmacéutica ambulatoria</p> <p>Se determina la condición de asegurado y de beneficiarios de un asegurado para recibir la asistencia sanitaria en España</p> <p>Crea una única cartera común de servicios del SNS (Básica de servicios asistenciales. Suplementaria. De servicios accesorios)</p> <p>Se modifica en el RD 1718/2010, de 17 de diciembre, sobre receta médica y órdenes de dispensación.</p> <p>Se crea un Fondo de Garantía Asistencial</p> <p>Medidas relativas a la atención farmacéutica, hospitales, centros de asistencia social y centros psiquiátricos</p> <p>Medidas de eficiencia en el ámbito del SNS (Adecuación de los envases. Mecanismo de compra conjunta y centralizada)</p> <p>...</p>
------	--	--



Ortopedia Central

desde 1970

» DINAMICE las ventas de su farmacia incorporando un **servicio adicional**

¿cómo funciona?

- 1 La Farmacia tiene una necesidad puntual y llama a Ortopedia Central para realizar una consulta o pedido.
- 2 Ortopedia Central le informa del producto y sus características, así como el precio de venta a la farmacia, el PVP-R orientativo y el plazo de entrega, que habitualmente serán entre 24 y 48 horas.
- 3 Euroserv recibe el pedido de Ortopedia perfectamente identificado para la farmacia a la que se debe servir.
- 4 Euroserv le servirá el producto en su reparto, junto con su pedido habitual.



Solicite su catálogo 2012



Somos
DISTRIBUIDORES
DE PRODUCTOS
SANITARIOS
Y DE ORTOPEDIA
para la farmacia.



CONTÁCTENOS
a través del teléfono **91 690 11 45**
o a través de su **gestor habitual**

www.ortopediacentral.com

C/ Batalla de Brunete, 15.
28946 Fuenlabrada
MADRID (España)

Con la colaboración de:



MEDICAMENTOS EXCLUIDOS DE LA PRESTACIÓN FARMACÉUTICA DEL SNS

El Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad ha elaborado un listado de 417 medicamentos que quedan excluidos de la prestación farmacéutica del Sistema Nacional de Salud (SNS) desde el 1 de septiembre. Es decir, dejan de estar financiados por el Sistema Nacional de Salud. De este modo, a partir del 1 de septiembre, todos los medicamentos que figuran en dicho listado no se beneficiarán de ningún tipo de financiación por parte del SNS, por lo que el paciente deberá abonar su coste total.

Esta decisión se toma en base a una serie de criterios por los que el Ministerio entiende que no es necesario financiar determinados medicamentos. Los motivos de desfinanciación responderán a alguno de los siguientes supuestos:

1. El establecimiento de precios seccionados.
2. La convivencia con un medicamento sin receta con la que comparte principio activo y dosis
3. La consideración del medicamento como publicitario en nuestro entorno europeo.
4. Que el principio activo cuente con un perfil de seguridad y eficacia favorable y suficientemente documentado a través de años de experiencia y un uso extenso
5. Por estar indicados en el tratamiento de síntomas menores
6. Por cumplir cualquiera de los criterios de no inclusión en financiación pública recogido en la legislación.

Aunque la mayoría de los medicamentos incluidos en el listado están indicados para tratar síntomas menores, los síntomas menores determinan la calidad de vida de los pacientes.

Excepciones a la desfinanciación

Existen una serie de excepciones en las que dichos medicamentos seguirán estando financiados y, por lo tanto, los médicos podrán seguir prescribiendo recetas a los pacientes. Se mantienen incluidos en la prestación farmacéutica del SNS para estas indicaciones:

1. Enfermedad inflamatoria intestinal, colon irritable y diverticulosis.
2. Encefalopatía protosistémica y paraplejía.
3. Pacientes oncológicos.
4. Claudicación intermitente
5. Pacientes neoplásicos con tos persistente
6. Síndrome de Sjögren.

Dispensación en farmacia

Por lo tanto, en la farmacia no se podrán dispensar los medicamentos pertenecientes al listado con cargo al Sistema Nacional de Salud de ninguna forma (salvo en las excepciones antes mencionadas).

Por ello, si el paciente no está afectado por alguna de las indicaciones catalogadas como excepción, no podrá beneficiarse de la financiación; ni aunque el medicamento presente cupón precinto (que indica A.S.S.S.: Asistencia Sanitaria Seguridad Social).

En caso de que el paciente tenga recetas con alguno de los medicamentos del listado tendrá dos opciones: o pagar el medicamento, o acudir a su médico para que modifique la prescripción a un medicamento sí financiado por el Sistema Nacional de Salud.



FARMACIAS, POR PRINCIPIOS

Comprometidos contigo

PROYECTO HOMBRE

ESTE MES, TODOS SOMOS ADICTOS

... a las personas.
... a la superación.
... a la solidaridad.

Cada año son atendidas más de 600 personas con algún tipo de adicción en Proyecto Hombre.

Porque confiamos en su constancia para superarlo y somos conscientes del valor que supone.

Porque esta problemática puede afectar a tu vecino, tu hermana, tu hijo... Porque no siempre le ocurre a otros.

PROYECTO HOMBRE
MURCIA
FUNDACIÓN SOLIDARIDAD Y REINSERCIÓN

Proyecto Hombre: C/ San Martín de Porres, 7 30001 Murcia • Teléfono: 968 28 00 34
EMAIL: general@proyectohombremurcia.es • WEB: www.proyectohombremurcia.es

**FARMACIAS,
POR PRINCIPIOS**

Comprometidos contigo

Infórmate en : www.farmaciasporprincipios.net

Con la colaboración de:





FARMACIAS, POR PRINCIPIOS

Comprometidos contigo

Sábado 21.04.12
LA VERDAD



SALUD | CULTURAS Y SOCIEDAD | 53

Los farmacéuticos de la Región, con Proyecto Hombre

La campaña 'Farmacias, Por Principios', que dará visibilidad a más de 25 asociaciones de pacientes de la Región, se inicia con el eslogan 'Todos somos adictos'

LA VERDAD

MURCIA. Cada día son más las personas que conscientes de su dependencia y que deciden seguir un tratamiento para librarse de su adicción. Para dar respuesta a estos enfermos que necesitan superar sus adicciones nació Proyecto Hombre: una institución sin ánimo de lucro que se dedica al trabajo integral en el ámbito de las drogodependencias, tanto desde la prevención como del tratamiento y la reinserción.

Los farmacéuticos de la Región se han embarcado en la campaña 'Farmacias por Principios', «con una vocación de compromiso profesional y social, concreto y sostenido en el tiempo, real y aplicado, de la Red de Farmacias de la Región con las asociaciones de pacientes», como destaca Prudencio Rosique, presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de la Región.

Necesidad de apoyos económicos

Proyecto Hombre trabaja en Murcia desde 1995 para atender a las personas que sufren alguna adicción. En estos años, Proyecto Hombre ha ido ampliando la oferta de programas para responder a los diferentes perfiles de personas que precisan ayuda. El objetivo de estos es que la persona recupere su autonomía, su sentido de la responsabilidad y su capacidad para tomar decisiones, volviendo a ser un miembro activo de la sociedad.

Pero la crisis que vivimos está poniendo en peligro dichos programas. «Para mantenerlos necesitamos el apoyo y la colaboración de los ciudadanos, las instituciones y las empresas. Por ello, cualquier contribución, nos ayudará a mantener los programas de atención a las personas con adicciones, unos programas que están en peligro por la falta de apoyos económicos y que tienen unas tasas de éxito de entre el 70% y el 80%, que devuelve a muchas personas a la vida, libres de adicciones», manifiesta Tomás Zamora, presidente de la Fundación Solidaridad y Reinserción.

Rosique recuerda que «toda la farmacia española nos reunimos en Madrid, el 18 de enero, y suscribimos, a través de su Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos, 12 compromisos para 2012. Entre ellos, está establecer un diálogo constante con pacientes y usuarios de la farmacia para detectar nuevas necesidades y ofrecer la mejor respuesta sanitaria».

Rosique prosigue explicando que «precisamente allí, en aquella ocasión, en el Consejo General, escuchamos a Albert Jovell, presidente del Foro Español de Pacientes, decir algo que nos hizo reflexionar y que estaba en el origen de esta campaña, que no es una campaña sino muchas: crisis no es oportunidad, crisis es compromiso. Y esto es 'Farmacias, Por Principios, comprometidos contigo'».

Más concretamente se trata de que las 561 oficinas de farmacia darán visibilidad a más de 25 asociaciones de pacientes de la Región, con especial atención a los usuarios y programas de Proyecto Hombre.

Durante los 17 años en los que está presente en la Región de Murcia, Proyecto Hombre ha ido ampliando la oferta de programas para poder ir respondiendo a las diferentes demandas sociales. En la actualidad ofrece seis programas de tratamiento, tres de prevención y uno de apoyo a familias, con lo que atienden a los diferentes perfiles de personas que precisan ayuda.

Un perfil que ha ido evolucionando con los años y que en este momento se traduce en un varón, de entre 25 y 39 años, consumidor de cocaína y con una media de consumo de más de diez años. De estos, un alto porcentaje mantiene su profesión y acuden al centro acompañados y animados por sus familiares o parejas.

Una realidad social que también ha hecho aflorar otros perfiles o situaciones que pasaban anteriormente más desapercibidas, como son las mujeres, los jóvenes que sufren algún tipo de adicción o el de personas que, en ocasiones, se ven afectadas por una perversa combinación, como pueden ser el cóctel de drogas y juego.

Proyecto Hombre ha puesto en marcha nuevos programas adaptados a esta realidad. Para ello, el equipo, formado por trabajadores, especialistas y voluntarios, ha implementado un amplio abanico de recursos residenciales, ambulatorios, unos de atención diaria y otros que tienen asistencia dos días a la semana, con horarios de tratamiento adaptados a las personas adictas.

Un ejemplo es el Programa Nocturno, que el pasado año fue el más solicitado, al permitir compaginar el trabajo con el tratamiento. «Este programa está destinado a perso-



En primer plano, los folletos. Detrás, Prudencio Rosique, Tomás Zamora y Jesús Hernández. :: NACHO GARCÍA / AGM

nas que, aun teniendo problemas de drogadicción, todavía mantienen control sobre sus vidas, es decir, tienen trabajo y cumplen con unos horarios y rutinas diarias, y disponen, también, de una red familiar y social que les ayuda y quiere ayudarlos. «Todo esto se lo facilita que el horario de dicho tratamiento es de 20 a 22 horas duran-

te dos días a la semana», explica Jesús Hernández, director de Proyecto Hombre Murcia.

El Programa de Ludopatía es uno de los que han incorporado más recientemente. Se trata de una de las adicciones que aparecen en algunos casos asociadas al consumo de sustancias, y en cuyo tratamiento se está trabajando en la institución.

Trabajadores y voluntarios

Un aspecto esencial en el trabajo diario de Proyecto Hombre son sus trabajadores y los voluntarios que colaboran desinteresadamente, guiados y apoyados en una formación específica y continua por el personal especializado. Estos técnicos, que realizan una constante labor de investigación en las diferentes áreas, ofrecen al personal de la institución herramientas terapéutico-educativas actuales que posibiliten enfrentarse con garantía de éxito a los innovadores estilos y patrones de consumo.

En concreto, se trata de un equipo multidisciplinar de 25 trabajadores, entre los que hay psicólogos, pedagogos, maestros, trabajadores sociales y educadores, apoyados por un grupo de 110 voluntarios que aportan con su dedicación, a parte del trabajo desinteresado, escucha, comprensión y acogida a la familia; algo fundamental para que el trabajo que realizan se culmine con éxito.

Asunción Santos de Pascual, coordinadora de Proyecto Hombre, afirma que «este trabajo lo hacemos convencidos de la fortaleza del grupo, de las posibilidades de la persona, de que es capaz con su esfuerzo y constancia, de superar y poder salir». Además, resalta la importancia en este proceso de recuperación de valores, de toma de decisión y elaboración de un proyecto de vida libre de drogas. «También hace hincapié en la importancia de la presencia y apoyo de la familia, como uno de los ejes de la intervención a lo largo de todo el proceso e indica que «ya que en la inmensa mayoría de los casos es la familia la que detecta los problemas, la que acude y la que sirve como un agente preventivo fundamental, capaces de influir positivamente en el desarrollo sano de sus miembros».



Fuensanta Martínez, directora de Comunicación del Colegio de Farmacéuticos de Murcia, recoge el premio en marzo.

El Premio de Infarma 2012 recae en el Colegio de Murcia

La Campaña 'Farmacias, Por Principios' ha sido reconocida con uno de los dos premios otorgados en el Congreso Europeo de Oficina de Farmacia y Salón de Medicamentos y Parafarmacia (Infarma) celebrado en Madrid en marzo. A este encuentro asistieron más de 20.000 visitantes, 3.000 congresistas y se presentaron más de 300 iniciativas. La campaña, que fue presentada en la sede del Colegio murciano el pasado día 28 de febrero, implica a más de 25 asociaciones de pacientes de la Región y se iniciará con Proyecto Hombre en breve. Los farmacéuticos difundirán información sobre las asociaciones y la patología que las aglutina, para otorgar visibilidad a la problemática de los pacientes crónicos.

FARMACIAS, POR PRINCIPIOS

Comprometidos contigo

18 | SÁBADO, 28 DE ABRIL, 2012
Especial | EDUCACIÓN SANITARIA

Las farmacias y Proyecto Hombre suman esfuerzos contra las adicciones

► Los boticarios de la Región dan a conocer los programas de tratamiento y apoyo que desarrolla la organización humanitaria

A.S.M.
Las boticas de la Región se han aliado con Proyecto Hombre para ayudar a conocer las adicciones, identificar sus síntomas y ayudar a quienes padecen este problema a encontrar la manera de superarlo. La iniciativa se enmarca en la campaña *Farmacias por principios*, puesta en marcha por el Colegio Oficial de Farmacéuticos de la Región de Murcia para hacer más visibles a las más de 25 asociaciones de pacientes de la Región de Murcia.

El punto de partida de esta acción, desarrollada con el lema *Estos todos somos adictos*, fue la firma de un convenio entre Prudencio Rosique, presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de la Región de Murcia, y Tomás Zamora, presidente de la Fundación Solidaridad y Reinserción.

Cada día son más las personas que asumen su dependencia y acuden a un tratamiento para liberarse de su adicción. Para ofrecer apoyo a estos pacientes, una institución sin ánimo de lucro que centra su labor tanto en la prevención de las adicciones como en su tratamiento y en la reinserción de quienes sufren adicciones.

Tratamiento y prevención
Durante sus 17 años de andadura en la Región de Murcia, esta organización ha ido ampliando su abanico de programas para atender las demandas que la sociedad ha planteado en cada momento. En la actualidad lleva a cabo seis acciones de tratamiento, tres de prevención y una de apoyo a familias.

El perfil de quienes sufren adicciones ha ido evolucionando con los años. En la actualidad, el tipo de personas es el de un hombre de entre 25 y 35 años, adicto a la cocaína y con un nivel medio de consumo de más de diez años. Un alto porcentaje y acude al centro de apoyo acompañado y mantiene su familia o pareja. Esta realidad social también ha hecho aflorar otros perfiles, como el caso de las mujeres y los jóvenes que sufren algún tipo de adicción o el de personas que, en ocasiones, se ven afectados por la combinación de drogas y juego.

Proyecto Hombre ha puesto en marcha nuevos programas adaptados a estas situaciones. Para ello el equipo de la institución, formado por trabajadores, especialistas

Ayuda para iniciar una nueva vida

Las adicciones van unidas a menudo a la pérdida del empleo o a la dificultad para encontrarlo. Proyecto Hombre presta especial atención a estos problemas, ya que la inserción social pasa por la integración en el mundo del trabajo. La institución desarrolla un programa de orientación dirigido a la recuperación laboral de quienes padecen adicciones.

Esta acción está financiada por el Servicio Regional de Empleo y Formación (SEREF) cofinanciada por el Fondo Social Europeo. «Proyecto y

voluntarios, ha implicado un amplio abanico de recursos humanos y ambientales. En algunos casos se presta atención en forma de alojamiento durante la semana en horas amables a sus necesidades.

Como ejemplo de Programa Novicia, el más desarrollado, permite compaginar el tratamiento con el estudio y el trabajo.

El programa Novicia, el más desarrollado, permite compaginar el tratamiento con el estudio y el trabajo.

...ro detectó que sus usuarios tienen una especial dificultad para encontrar trabajo, debido a los problemas que acarrea la dependencia y a su estigmatización social. Esto, unido a la falta de formación que hacen que las personas...



La Opinión

SÁBADO, 28 DE ABRIL, 2012 | 19
Especial | EDUCACIÓN SANITARIA



Prudencio Rosique, en la presentación de la web de 'Farmacias por principios'. s. o.

De interés

MENSAJE

Tomás Zamora hace un llamamiento a la colaboración

Proyecto Hombre trabaja en Murcia desde el año 1995 para atender a las personas que sufren adicciones. Mediante distintos programas, la organización humanitaria trata de ayudar a sus usuarios a que recuperen su autonomía, su sentido de la responsabilidad y su capacidad para tomar decisiones a fin de que vuelvan a ser miembros activos de la sociedad. Pero la crisis está poniendo en peligro sus iniciativas. «Para mantener los programas necesitamos el apoyo y la colaboración de los ciudadanos, las instituciones y las

empresas. Cualquier contribución nos ayudará a seguir atendiendo a las personas con adicciones mediante unos programas que están en peligro por la falta de apoyos económicos y que tienen unas tasas de éxito de entre el 70 y el 80 por ciento», manifiesta Tomás Zamora, presidente de la Fundación Solidaridad y Reinserción. Quienes deseen colaborar con Proyecto Hombre pueden recibir más información a través del teléfono 066280034 o hacer un ingreso en la cuenta de Cajamurcia 2043-0001-26-200521334.

Un gran equipo de expertos y voluntarios

Proyecto Hombre cuenta con un equipo multidisciplinar integrado por veinticinco trabajadores, entre los que hay psicólogos, pedagogos, maestros, trabajadores sociales y educadores. Estos técnicos realizan una constante labor de investigación que favorece el desarrollo de las herramientas terapéutico-educativas necesarias para abordar con éxito la prevención y el tratamiento de las adicciones. Con Proyecto Hombre también trabaja un grupo de 110 voluntarios que, además de su dedicación y trabajo desinteresado, brindan a las familias afectadas su comprensión. Personal especializado se encarga de formar a estos voluntarios para que puedan desarrollar eficazmente la misión que tienen encomendada.

El Colegio murciano recibe en Madrid el premio Infarma

► El galardón supone un reconocimiento a la campaña 'Farmacias por principios'

A.S.M.
La acción *Farmacias por principios* ha sido distinguida con uno de los dos premios otorgados en el Congreso Europeo de Oficina de Farmacia y Salón de Medicamentos y Farmacia (Infarma), celebrado en Madrid el pasado mes de marzo. Al encuentro asistieron más de 20.000 visitantes y se presentaron más de 200 iniciativas.

La campaña galardonada, que fue presentada en la sede del Colegio de Farmacéuticos de la Región de Murcia el 28 de febrero, implica a más de 25 asociaciones de pacientes y se ha iniciado con Proyecto Hombre. Gracias a esta iniciativa, los farmacéuticos difunden información sobre las asociaciones y las patologías que padecen sus afiliados con el objetivo de otorgar visibilidad a los problemas de los pacientes crónicos.

Fuentsanta Martínez Lozano, directora de Comunicación del Colegio, indicó durante la presentación del premio en Madrid que *Farmacias por principios* re-

fleja el compromiso profesional y social de las 951 boticas murcianas.

«Todas las farmacias españolas nos reunimos en Madrid en enero de 2012 y suscribimos, a través del Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos, doce compromisos para este año. Además, nos comprometimos a desarrollar, especialmente, los puntos cuarto y once de dicho compromiso, que implican una mayor participación en iniciativas de salud pública y el establecimiento de un diálogo constante con los pacientes para detectar nuevas necesidades y ofrecer la mejor respuesta sanitaria», resaltó Martínez Lozano.

El valor de la información

La campaña de la entidad colegial está respaldada por la Universidad de Murcia y se encuadra en un proyecto europeo de investigación sobre alfabetización sanitaria, entendida esta como «las habilidades cognitivas y sociales que determinan la motivación y la capacidad de las personas de acceder, comprender y utilizar la información para promover y mantener un buen estado de salud», según la definición de la OMS (Organización Mundial de la Salud).

El proyecto del Colegio va a ir materializándose mediante el



Fuentsanta Martínez Lozano posa con el premio al Colegio de Farmacéuticos de la Región. s. o.

La iniciativa de la entidad colegial tiene como objetivo promover la alfabetización sanitaria

desarrollo de campañas específicas de dos meses de duración con las asociaciones adheridas a esta acción que, además, se divulgarán a través de las redes sociales y de la página web www.farmaciasporprincipios.es. Para ello, se están

firmando convenios de colaboración con los diferentes colectivos. El primero de los acuerdos se ha rubricado con Proyecto Hombre, y después se irán sumando las asociaciones de diabéticos de la Región, la Asociación en Defensa de la Atención a la Ansiedad Nerviosa y Bulimia (Adaner), la Asociación para Personas con Síndrome de Down (Asisido), la Asociación Española contra el Cáncer (Aepec), la Federación de Asociaciones Murcianas de Personas

con Discapacidad Física y/u Orgánica (FumdiF) -a través de la que se incorporan diecisiete entidades-, la Asociación de Farmacéuticos y Grandes Discapacitados Físicos (Aspym), la Federación de Enfermedades Raras (Feder) y las asociaciones de enfermería de la Región. El Colegio también cuenta para la campaña con el apoyo de UCE y Thuder, las dos organizaciones de consumidores murcianas en esta comunidad.

Elija ahorrar

Contrate ahora su seguro de automóvil con A.M.A.

HASTA

Solo hasta el
30 de septiembre

65%

DE DESCUENTO*

EN SU SEGURO

*Promoción válida para presupuestos de nueva contratación realizados del 1 de abril al 30 de septiembre de 2012. No acumulable a otras promociones. Consulte condiciones en www.amaseguros.com

Y además:

- > Excelente red de talleres preferentes A.M.A.
- > Gestión de recursos de multas
- > Vehículo de sustitución (según modalidad contratada)
- > Asistencia en viaje 24 horas desde el kilómetro cero (incluyendo reparaciones urgentes en carretera)
- > Peritaciones en 24 horas
- > Atención jurídica telefónica (para cualquier circunstancia de su vida diaria)



Infórmese sobre todos nuestros Seguros y Servicios:

- A.M.A. Murcia 968 20 04 10
- Condes de Barcelona, 5 ; bajo Edificio Mónaco C.P. 30007
- murcia@amaseguros.com

Circulares

SEPTIEMBRE

- Nº 108** 13/09/2012_Información del C.I.M.: Recordatorio de fechas clave y otros eventos para el mes de OCTUBRE
- Nº 323** 26/09/2012_Modificación de la Resolución de 2 de agosto de 2012: AMPLIACIÓN de las EXCEPCIONES A LA DESFINANCIACIÓN
- Nº 322** 26/09/2012_Acuerdo de modificaciones de precios más bajos y menores con el Servicio Murciano de Salud para el mes de OCTUBRE 2012
- Nº 321** 26/09/2012_CURSO: "TERAPÉUTICA HOMEOPÁTICA PARA FARMACÉUTICOS" (INICIACIÓN)
- Nº 320** 26/09/2012_CURSOS DE IDIOMAS EN LA SEDE
- Nº 319** 25/09/2012_Resolución de inicio de procedimiento para autorización de una nueva oficina de farmacia en la Zona Farmacéutica de Andratx, en la COMUNIDAD AUTONOMA DE ISLAS BALEARES
- Nº 318** 25/09/2012_Exclusión de los Módulos de L-glutamina a partir del 1 de OCTUBRE
- Nº 317** 25/09/2012_Seminario sobre "RENTABILIDAD Y ROTACIÓN" de productos de alimentación infantil
- Nº 316** 22/09/2012_RETIRADA de un lote del medicamento LEVOTHROID 500 microgramos polvo para solución inyectable IV, 1 vial
- Nº 315** 21/09/2012_RETIRADA de varios lotes de TYPHIM VI suspensión inyectable
- Nº 314** 21/09/2012_BECAS DE FORMACIÓN PARA FARMACÉUTICOS EN EL ÁREA DE FORMACIÓN E INFORMACIÓN DEL MEDICAMENTO COLEGIAL
- Nº 313** 21/09/2012_Retirada de varios lotes del medicamento de uso hospitalario DEPOCYTE 50 mg 1 vial suspensión para inyección
- Nº 312** 21/09/2012_Jornada sobre GESTIÓN EFICAZ DE LA OFICINA DE FARMACIA
- Nº 311** 19/09/2012_Bajadas voluntarias efectivas en el mes de OCTUBRE 2012
- Nº 310** 19/09/2012_Envío de Recetas Oficiales de Estupefacientes Correspondientes al Tercer Trimestre de 2012
- Nº 309** 18/09/2012_Modificaciones aparecidas en el Nomenclátor de Productos Farmacéuticos correspondiente a SEPTIEMBRE de 2012
- Nº 308** 14/09/2012_Liberación de lotes del medicamento MIRCERA
- Nº 307** 14/09/2012_GRIPE ESTACIONAL. CAMPAÑA DE VACUNACIÓN 2012-2013
- Nº 306** 12/09/2012_Actualización nomenclátor sept 2012
- Nº 305** 12/09/2012_1. Pérdida o extravío de Talonarios Oficiales de Estupefacientes. 2. Extravío de Talonario de Recetas Médicas. 3. Sustracción/extravío/robo de Sello Médico. 4. Anulación Talonario de Muface (Murcia).
- Nº 304** 7/09/2012_Retirada de CETIRIZINA RATIOPHARM 10mg compr. recubiertos, lote L04663003
- Nº 303** 6/09/2012_Retirada del lote N0019B04 de CYMEVENE inyectable
- Nº 302** 6/09/2012_CONCIERTO A BENEFICIO DE PROYECTO HOMBRE
- Nº 301** 6/09/2012_PAGOS REALIZADOS EN AGOSTO
- Nº 300** 6/09/2012_ENTREGA DE RECETAS DEL MES DE SEPTIEMBRE
- Nº 299** 5/09/2012_Nuevo acuerdo de modificaciones de precios más bajos con el SMS para el mes de SEPTIEMBRE 2012
- Nº 298** 5/09/2012_Recordatorio: solicitudes de prórroga de Ampliación de horario, Exclusión de turnos de urgencia, Vacaciones y Reducción de horario
- Nº 297** 4/09/2012_1. Pérdida o extravío de Talonarios de Oficiales de Estupefacientes.
- Nº 296** 4/09/2012_Retirada de varios lotes de ZALDIAR 37,5mg 20 compr. efervescentes
- Nº 30** 26/09/2012_INFORMACIÓN PROFESIONAL Nº 30
- Nº 29** 12/09/2012_INFORMACIÓN PROFESIONAL Nº 29
- Nº 28** 5/09/2012_INFORMACIÓN PROFESIONAL Nº 28

AGOSTO

- Nº 107** 14/08/2012_Información del C.I.M.: Recordatorio de fechas clave y otros eventos para el mes de SEPTIEMBRE
- Nº 295** 31/08/2012_Retirada de varios lotes de OLICLINOMEL, emulsión para perfusión
- Nº 294** 31/08/2012_1. Aplicación del NUEVO TIPO DE IVA a los DIETOTERÁPICOS a partir del 1 de Septiembre 2. Exclusión de los Módulos de L-glutamina
- Nº 293** 30/08/2012_Retirada de varios lotes de PARACETAMOL ACTAVIS, SOLUCIÓN PARA PERFUSIÓN
- Nº 292** 29/08/2012_Acuerdo de modificaciones de precios más bajos

- y menores con el Servicio Murciano de Salud para el mes de SEPTIEMBRE 2012
- Nº 291** 29/08/2012_Recordatorio sobre la fecha de dispensación y la obligatoriedad de la TSI00X
- Nº 290** 29/08/2012_Medicamentos TOTALMENTE EXCLUIDOS DE LA FINANCIACIÓN a partir del 1 DE SEPTIEMBRE DE 2012
- Nº 289** 29/08/2012_Medicamentos que suponen una EXCEPCIÓN A LA DESFINANCIACIÓN a partir del 1 de SEPTIEMBRE de 2012
- Nº 288** 29/08/2012_Riesgo de obtener lecturas inferiores a los valores reales de glucosa en sangre con los glucómetros Lisubel Chek Talk TD4232
- Nº 287** 29/08/2012_Problemas relacionados con la garantía de esterilidad del medicamento DEPOCYTE
- Nº 286** 29/08/2012_1. Pérdida o extravío de Talonarios de Recetas Oficiales de Estupefacientes.
- Nº 285** 22/08/2012_Listado de ayuda sobre cambios de precios de los productos sanitarios
- Nº 284** 22/08/2012_Información de la AEMPS relativa a productos DELIPLUS Y SOLCARE
- Nº 283** 22/08/2012_Nuevo acuerdo de modificaciones de precios más bajos con el SMS para el mes de AGOSTO 2012
- Nº 282** 21/08/2012_Listado de ayuda de los medicamentos excluidos de la prestación farmacéutica
- Nº 281** 17/08/2012_1ª Edición del Premio del Foro de Atención Farmacéutica en Farmacia Comunitaria
- Nº 280** 17/08/2012_Publicación de la Resolución de medicamentos que quedan excluidos de la prestación farmacéutica
- Nº 279** 17/08/2012_TÉCNICO SUPERIOR EN AUDIOLOGÍA PROTÉSICA en el CEU-Madrid
- Nº 278** 17/08/2012_Bajadas voluntarias efectivas en el mes de SEPTIEMBRE 2012
- Nº 277** 14/08/2012_Suministro de DILTIAZEM INYECTABLE MEDICACIÓN EXTRANJERA ESPECÍFICA.
- Nº 276** 14/08/2012_RETIRADA del LOTE 12018 del producto &URGO VERRUGAS PERSISTENTES8
- Nº 275** 13/08/2012_1. Robo/extravío de Sello Médico. 2. Sustracción/Extravío/Robo de Talonario de Recetas Médicas.
- Nº 274** 13/08/2012_Nuevas recomendaciones de uso del ONDASETRÓN por prolongación del intervalo QT del electrocardiograma
- Nº 273** 13/08/2012_Problemas de suministro del medicamento SINOGAN 40mg/ml GOTAS ORALES EN SOLUCIÓN: Medicación extranjera
- Nº 272** 10/08/2012_Actualización nomenclátor Agosto 2012
- Nº 271** 6/08/2012_COMUNICACIÓN DE LA AEMPS SOBRE ACTUACIONES IRREGULARES DE DISTRIBUCIÓN DE MEDICAMENTOS POR LAS OFICINAS DE FARMACIA
- Nº 270** 6/08/2012_RETIRADA de varios lotes del medicamento de uso hospitalario TIMOGLOBULINA, 1 vial de polvo liofilizado
- Nº 269** 6/08/2012_APLICACIÓN DEL NUEVO TIPO DE IVA AL PRECIO DE LOS PRODUCTOS SANITARIOS A PARTIR DE 1 DE SEPTIEMBRE de 2012
- Nº 268** 6/08/2012_Modificaciones aparecidas en el Nomenclátor de Productos Farmacéuticos correspondiente a AGOSTO de 2012
- Nº 267** 2/08/2012_ENTREGA DE RECETAS DEL MES DE AGOSTO
- Nº 266** 2/08/2012_PAGOS REALIZADOS EN EL MES DE JULIO
- Nº 265** 2/08/2012_1. Pérdida o extravío de Talonarios Oficiales de Estupefacientes. 2. Robo o extravío sello médico.
- Nº 264** 1/08/2012_PAGO INTERESES DEL ACUERDO CON SMS E ICRF.
- Nº 27** 2/08/2012_INFORMACIÓN PROFESIONAL Nº 27
- ## JULIO
- Nº 106** 26/07/2012_Información del C.I.M.: Recordatorio de fechas clave y otros eventos para el mes de AGOSTO
- Nº 105** 11/07/2012_Información del C.I.M.: Recordatorio de fechas clave y otros eventos para el mes de JULIO
- Nº 263** 31/07/2012_Acuerdo de modificaciones de precios más bajos y menores con el Servicio Murciano de Salud para el mes de AGOSTO 2012
- Nº 262** 26/07/2012_Actualización Programa Facturar. Mejoras y solución de problemas
- Nº 261** 25/07/2012_ 1. Pérdida o extravío de Talonarios Oficiales de Estupefacientes. 2. Robo/sustracción/extravío Recetas Médicas.
- Nº 260** 25/07/2012_Nota Informativa sobre CALCITONINA: USO RES-TRINGIDO a tratamientos de CORTA DURACIÓN
- Nº 259** 24/07/2012_Envío de Etiquetas TSI para 2ª Entrega de Julio y mes de Agosto
- Nº 258** 20/07/2012_RETIRADA de PACLITAXEL HOSPIRA 6 mg/ml concentrado para perfusión vial de 50 ml
- Nº 257** 20/07/2012_Orden INT/316/2011, de 1 de febrero, sobre funcionamiento de los Sistemas de Alarma en el ámbito de la Seguridad Privada.
- Nº 256** 20/07/2012_AMPLIACIÓN de la RETIRADA del medicamento de uso hospitalario: AMOXICILINA/ACIDO CLAVULANICO SANDOZ 2g/200mg 50 viales: NUEVOS LOTES AFECTADOS
- Nº 255** 20/07/2012_DESABASTECIMIENTO del medicamento IMMUCYST BCG INMUNOTERAPÉUTICA
- Nº 254** 18/07/2012_MEDIDAS FISCALES PUBLICADAS EN EL BOE DE 14 JULIO DE 2012.

Nº 253 18/07/2012_Bajadas voluntarias efectivas en el mes de agosto 2012
Nº 252 18/07/2012_ACREDITACIÓN de los últimos CURSOS realizados en el Colegio durante el trimestre abril-junio 2012 y recogida de diplomas
Nº 251 18/07/2012_IMPORTACION TEMPORAL de LIPODOX DURANTE la situación de DESABASTECIMIENTO del mercado del medicamento CAELYX autorizado en la UE
Nº 250 18/07/2012_1. Extravío sello médico. 2. Pérdida o extravío de Talonarios Oficiales de Estupefacientes.
Nº 249 18/07/2012_AMPLIACIÓN DEL PLAZO de la 9ª Acción del Plan Estratégico de Atención Farmacéutica: DISPENSACIÓN AL PACIENTE POLIMEDICADO CON OSTEOPOROSIS
Nº 248 18/07/2012_AMPLIACIÓN DEL PLAZO de la 9ª Acción del Plan Estratégico de Atención Farmacéutica: DISPENSACIÓN Y SEGUIMIENTO AL PACIENTE POLIMEDICADO CON OSTEOPOROSIS
Nº 247 18/07/2012_Campaña Sanitaria: "NO TE DESHIDRATES"
Nº 246 17/07/2012_ACLARACIÓN SOBRE EL PEGADO DE ETIQUETAS DE TSI00X EN LAS RECETAS DEL SMS
Nº 245 16/07/2012_Trámite de Información Pública otorgado por el Consejo Jurídico de la Región de Murcia en relación a varios proyectos normativos
Nº 244 16/07/2012_RESUMEN DE FACTURACIÓN 2º TRIMESTRE
Nº 243 13/07/2012_Modificaciones en el procedimiento de Facturación del S.M.S. Nuevos grupos de facturación. Actualización imprescindible del programa Facturar
Nº 242 13/07/2012_Acuerdo de modificaciones de precios bajos y menores con el Servicio Murciano de Salud para el mes de JULIO 2012
Nº 241 13/07/2012_ENTREGA DE RECETAS DEL MES DE JULIO
Nº 240 13/07/2012_Actualización del listado de precios de PRODUCTOS DIETOTERÁPICOS COMPLEJOS y NUTRICIÓN ENTERAL DOMICILIARIA aplicado a la facturación del mes de JUNIO de 2012
Nº 239 12/07/2012_Información de LABORATORIOS NO ADHERIDOS al fondo de Farmaindustria
Nº 238 11/07/2012_Nota Informativa: CONTRAINDICACIÓN de AMBRISANTAN (VOLIBRIS®) en pacientes con FIBROSIS PULMONAR IDIOPÁTICA Copisteria de 11/7/2012 a 11/7/2012
Nº 237 11/07/2012_1.Robo/sustracción/extravío Recetas Médicas en Murcia. 2.Pérdida o extravío de Talonarios Oficiales de Estupefacientes. 3. Extravío de Talonarios de Recetas Medicas (MUFACE).
Nº 236 10/07/2012_Programa D-VALOR: Prórroga del examen final
Nº 235 10/07/2012_Información de la Agencia Española de Medicamentos sobre desabastecimiento de inhaladores
Nº 234 10/07/2012_RETIRADA de varios lotes de la vacuna individualizada ALLERGOVIT
Nº 233 6/07/2012_PREPARACIÓN DE RECETAS DEL MES DE JULIO Y MESES SIGUIENTES.
Nº 232 6/07/2012_PAGOS REALIZADOS EN EL MES DE JUNIO
Nº 231 5/07/2012_RETIRADA de varios lotes del medicamento ACECLOFENACO APOTEX 100 mg comprimidos
Nº 230 5/07/2012_Modificaciones aparecidas en el Nomenclátor de Productos Farmacéuticos correspondiente a JULIO de 2012
Nº 229 5/07/2012_Aclaraciones al RDL 16/2012 a partir del 1 de julio y modificaciones del precio más bajo y menor.
Nº 228 5/07/2012_Solicitudes de Ampliación de Horario, Exclusión de turnos de Urgencia, Vacaciones, Reducción de horario y Horario especial.
Nº 227 4/07/2012_1. Pérdida o extravío de Talonarios Oficiales de Estupefacientes. 2. Robo/sustracción/extravío Recetas Médicas.
Nº 226 3/07/2012_PROYECTO de Resolución de medicamentos que van a quedar excluidos de la prestación farmacéutica
Nº 225 3/07/2012_Incidencias respecto al RDL 16/2012
Nº 224 3/07/2012_Facturación de Recetas. Adaptación al RDL 16/2012
Nº 26 25/07/2012_INFORMACIÓN PROFESIONAL Nº 26
Nº 25 18/07/2012_INFORMACIÓN PROFESIONAL Nº 25
Nº 24 4/07/2012_INFORMACIÓN PROFESIONAL Nº 24

JUNIO

--- 28/06/2012_LA COMUNIDAD AUTÓNOMA PAGA A LOS BANCOS TRES DE LOS CINCO MESES DE FACTURACIÓN QUE TENÍAMOS ADELANTADOS EN LAS PÓLIZAS
Nº 223 29/06/2012_Retirada voluntaria de todas las unidades de REDOXON INMUNO 4, 14 sobres monodosis
Nº 222 28/06/2012_Aportación aplicable a los distintos tipos de recetas a partir del 1 de julio de 2012
Nº 221 28/06/2012_Obligatoriedad para la farmacia de cobrar las aportaciones previstas en el Real Decreto-Ley 16/2012
Nº 220 27/06/2012_1. Envío de Recetas de Estupefacientes del 2º Trimestre de 2012. 2. Declaración de Existencias y Movimientos de Estupefacientes Correspondientes al 1er Semestre de 2012.
Nº 219 27/06/2012_Nota Informativa sobre DORIPENEM (DORIBAX®): Nuevas recomendaciones de uso en pacientes con NEUMONÍA NOSOCOMIAL
Nº 218 27/06/2012_Nota informativa sobre las conclusiones de la revisión del balance beneficio-riesgo de TRIMETAZIDINA: RESTRICCIÓN DE INDICACIONES
Nº 217 27/06/2012_1. Pérdida o extravío de Talonarios de Recetas de

Oficiales de Estupefacientes. 2. Extravío de Talonarios de Recetas Medicas (MUFACE). 3. Extravío de Talonario de Recetas de ISFAS.
Nº 216 27/06/2012_CARTEL INFORMATIVO DEL RD-L 16/2012
Nº 215 26/06/2012_REABASTECIMIENTO del medicamento VIBRANOSA ampolla 5 ml, CN 846246
Nº 214 25/06/2012_ACUERDO ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA
Nº 213 22/06/2012_Aspectos del RD-Ley 16/2012 en vigor a partir del 1 de JULIO 2012
Nº 212 22/06/2012_NUEVAS REUNIONES INFORMATIVAS SOBRE EL R.D-LEY 16/2012
Nº 211 20/06/2012_Nota Informativa sobre tatuajes temporales: "RIESGO DE LA HENNA NEGRA"
Nº 210 20/06/2012_Nota Informativa sobre el riesgo de metahemoglobinemia con la utilización de EMLA® crema en superficies extensas de la piel
Nº 209 20/06/2012_REUNIONES INFORMATIVAS SOBRE EL RDL 16/2012
Nº 208 20/06/2012_Charla de presentación del Curso "Terapéutica Homeopática para Farmacéuticos"
Nº 207 19/06/2012_Recordatorio. Lunes día 25. Clausura de curso de la Academia y el Colegio
Nº 206 19/06/2012_Actualización nomenclator junio 2012
Nº 205 19/06/2012_1. Pérdida o extravío de Talonarios de Recetas de Estupefacientes.
Nº 204 15/06/2012_Aspectos del RD-Ley 16/2012 que afectan al mes de JUNIO 2012
Nº 203 15/06/2012_PROHIBICIÓN CAUTELAR de COMERCIALIZACIÓN de determinados medicamentos que incluyen en su composición TAMSULOSINA
Nº 202 15/06/2012_LIQUIDACIÓN DE INTERESES DE LAS PÓLIZAS ESPECIALES ICREF-SMS-ENTIDADES FINANCIERAS-COF.
Nº 201 15/06/2012_MODIFICACIÓN FECHA ENTREGA DE RECETAS
Nº 200 14/06/2012_Conferencia: "ASESORAMIENTO EN LA SALUD DEL HOMBRE EN LA OFICINA DE FARMACIA"
Nº 199 14/06/2012_Conferencia: "FITOTERAPIA Y MEDICAMENTOS TRADICIONALES A BASE DE PLANTAS (MTP): UNA OPORTUNIDAD PARA LA FARMACIA"
Nº 198 12/06/2012_LA ACADEMIA DE FARMACIA STA. MARÍA DE ESPAÑA DE LA REGIÓN DE MURCIA CONCEDE SU MEDALLA DE ORO AL COLEGIO
Nº 197 12/06/2012_LUNES DÍA 25. CLAUSURA DE CURSO DE COLEGIO Y ACADEMIA DE FARMACIA. TOMA DE POSESIÓN DE D. CARLOS RAPOSO
Nº 196 11/06/2012_Ordenes de 18 de mayo de 2012, del Departamento de Sanidad y Consumo del Gobierno Vasco, por las que se inicia procedimiento de creación de NUEVA OFICINA DE FARMACIA en el PAIS VASCO
Nº 195 11/06/2012_Información sobre posibles "estafas" que se intentan realizar a las oficinas de farmacia.
Nº 194 11/06/2012_CANCELACIÓN del CURSO "Actualización terapéutica en reproducción asistida"
Nº 193 8/06/2012_Ampliación de la retirada del medicamento de uso hospitalario: AMOXICILINA / ÁCIDO CLAVULÁNICO SANDOZ 2/200 mg 50 viales: nuevos lotes afectados.
Nº 192 8/06/2012_Posibilidad de fallos en las Grúas: BIRDIE®, BIRDIE® COMPACT Y FLAMINGO®.
Nº 191 8/06/2012_Programa D-VALOR:"ACCESO AL EXAMEN FINAL".
Nº 190 7/06/2012_Modificaciones aparecidas en el Nomenclátor de Productos Farmacéuticos correspondiente a JUNIO de 2012
Nº 189 7/06/2012_Curso sobre "ATENCIÓN FARMACÉUTICA EN AEROBIOLOGÍA"
Nº 188 6/06/2012_Jornada sobre "LA IMPORTANCIA DE LA OFICINA DE FARMACIA EN LA CESACIÓN TABÁQUICA"
Nº 187 6/06/2012_Nota informativa sobre BRIVUDINA: INTERACCIÓN POTENCIALMENTE MORTAL CON 5-FLUOROPURINIMIDINAS
Nº 186 6/06/2012_CIERRE DE LAS DEPENDENCIAS COLEGALES.
Nº 185 4/06/2012_EMPLEADOS DE HOGAR: CAMBIOS EN LA SEGURIDAD SOCIAL
Nº 184 4/06/2012_PAGOS REALIZADOS EN EL MES DE MAYO
Nº 183 4/06/2012_ENTREGA DE RECETAS DEL MES DE JUNIO
Nº 182 4/06/2012_Problemas de suministro de Protamina Hospira 50 mg inyectable: Medicación extranjera
Nº 179 1/06/2012_Curso sobre "ACTUALIZACIÓN TERAPÉUTICA EN REPRODUCCIÓN ASISTIDA"
Nº 23 27/06/2012_INFORMACIÓN PROFESIONAL Nº 23
Nº 22 19/06/2012_INFORMACIÓN PROFESIONAL Nº 22
Nº 21 12/06/2012_INFORMACIÓN PROFESIONAL Nº 21
Nº 20 6/06/2012_INFORMACIÓN PROFESIONAL Nº 20

MAYO

Nº 104 30/05/2012_Información del C.I.M.: Recomendaciones para la no utilización de hormona del crecimiento en la recuperación de enfermedades neurológicas cerebrales y periféricas
Nº 103 30/05/2012_Información del C.I.M.: MIASTENIA GRAVIS DÍA NACIONAL 2 DE JUNIO
Nº 102 24/05/2012_Información del C.I.M.: ENFERMEDAD INFLAMATORIA INTESTINAL DÍA MUNDIAL 27 DE MAYO
Nº 101 23/05/2012_Información del C.I.M.: Recordatorio de fechas clave y otros eventos para el mes de JUNIO
Nº 181 1/05/2012_Posibilidad de que las ruedas de los andadores

- "Avant", se desprendan debido a un error en el montaje de la anilla de bloqueo
- Nº 180** 1/05/2012_Sesión formativa: "LOS FOTOPROTECTORES: cómo atraer nuevos consumidores"
- Nº 178** 29/05/2012_NUEVO CARNET DE COLEGIADO CON FIRMA DIGITAL. El Colegio más cerca del colegiado.
- Nº 177** 26/05/2012_Modificación del Real Decreto-ley 16/2012, de 20 de abril, de medidas urgentes para garantizar la sostenibilidad del SNS y mejorar la calidad y seguridad de sus prestaciones
- Nº 176** 25/05/2012_ACADEMIA DE FARMACIA. TOMA DE POSESIÓN COMO ACADÉMICO CORRESPONDIENTE DEL EXCMO. SR. D. PEDRO GUILLÉN GARCÍA
- Nº 175** 25/05/2012_Ampliación de la RETIRADA del medicamento CEFIXIMA SANDOZ 100mg/5ml GRANULADO para SUSPENSIÓN ORAL 100ml: nuevos lotes afectados
- Nº 174** 25/05/2012_Retirada del mercado de varios lotes del medicamento de uso hospitalario: AMOXICILINA / ÁCIDO CLAVULÁNICO SANDOZ 2/200 mg 50 viales
- Nº 173** 24/05/2012_RETIRADA de varios lotes de ACICLOVIR MYLAN 5% CREMA tubo de 2g y tubo de 15g
- Nº 172** 23/05/2012_Eliminación de la "Necesidad Terapéutica" a partir del 1 de junio de 2012 por el RDL 16/2012
- Nº 171** 23/05/2012_BECA DE FORMACIÓN PARA FARMACÉUTICOS EN EL ÁREA DE FORMACIÓN E INFORMACIÓN DEL MEDICAMENTO COLEGIADO
- Nº 170** 23/05/2012_1. Robo/extravío de Recetas/Sellos Médicos.
- Nº 169** 21/05/2012_Convocatoria subvenciones acciones formativas para trabajadores desempleados Comunidad Autónoma Región de Murcia 2012.
- Nº 168** 21/05/2012_Problemas de suministro del medicamento PROTAMINA HOSPIRA 50 mg SOLUCIÓN INYECTABLE
- Nº 167** 21/05/2012_MARTES 29, 15 HORAS. PRESENTACIÓN DE UNA NUEVA HERRAMIENTA DE MARKETING GRATUITA PARA LA OFICINA DE FARMACIA. VINO ESPAÑOL
- Nº 166** 21/05/2012_Prórroga del Concierto para la prestación farmacéutica entre el Servicio Murciano de Salud y el Colegio Oficial de Farmacéuticos de Murcia por un año
- Nº 165** 16/05/2012_RETIRADA de varios lotes del medicamento ACECLOFENACO COMBIX 100 mg comprimidos
- Nº 164** 16/05/2012_CARTELERÍA Encuentro de afectados de miastenia y familiares
- Nº 163** 16/05/2012_Actualización nomenclator Mayo 2012
- Nº 162** 16/05/2012_CURSO: "APLICACIONES DE LAS SALES DE SCHÜSSLER: PEDIATRÍA Y GINECOLOGÍA"
- Nº 161** 16/05/2012_ACADEMIA DE FARMACIA. MESA REDONDA SOBRE "LUCES Y SOMBRAS DE LAS DIETAS MILAGRO"
- Nº 160** 16/05/2012_1. Pérdida o extravío de Talonarios de Recetas de Estupefacientes. 2. Anulación talonarios de Muface (Murcia) por extravío.
- Nº 159** 11/05/2012_RETIRADA de TODOS LOS LOTES de varios medicamentos que contienen CIPROFLOXACINO HIDROCLORURO
- Nº 158** 11/05/2012_RECTIFICACIÓN de la retirada del medicamento ARACENAC 100 mg: TODOS LOS CN de este medicamento se encuentran afectados por la retirada
- Nº 157** 11/05/2012_RETIRADA de los lotes 1001 y 1002 del medicamento LUASE 50 mg 40 comprimidos
- Nº 156** 10/05/2012_CURSO sobre "ADICCIONES"
- Nº 155** 10/05/2012_CARTA QUE NOS REMITE PROYECTO HOMBRE PARA TODAS LAS FARMACIAS DE LA REGIÓN
- Nº 154** 10/05/2012_Ficha nº 115 de Información Activa: "Sobrepeso y Obesidad"
- Nº 153** 9/05/2012_RETIRADA del lote 2BN024B del medicamento ACECLOFENACO STADA 100 mg 40 comprimidos
- Nº 152** 9/05/2012_Modificaciones aparecidas en el Nomenclator de Productos Farmacéuticos correspondiente a MAYO de 2012
- Nº 151** 9/05/2012_ACADEMIA DE FARMACIA. MESA REDONDA SOBRE "CONSEJO FARMACÉUTICO Y ALERGIAS PRIMAVERALES ALOPATÍA Y HOMEOPATÍA"
- Nº 150** 8/05/2012_CITACIÓN ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA 2012 Documento de seguimiento de envío de la circular
- Nº 149** 8/05/2012_RETIRADA de varios medicamentos que contienen en su composición ACECLOFENACO 100 mg
- Nº 148** 7/05/2012_RETIRADA de TODOS LOS LOTES de OXCARBAZEPI-NA TECNIGEN 300 mg y 600 mg comprimidos
- Nº 147** 7/05/2012_RETIRADA de los lotes E002, E003 y E004 de BIOLID 3,5 g POLVO para suspensión oral, 30 sobres
- Nº 146** 7/05/2012_Continuación a nuestra Circular 73/2012: Prohibición cautelar de comercialización de SILDENAFILO
- Nº 145** 7/05/2012_DOMICILIACIÓN DEL COBRO DE LAS RECETAS DEL SMS POR LA ENTIDAD BANESTO
- Nº 144** 4/05/2012_RETIRADA de varios lotes de ACICLOVIR BEXAL 5% CREMA tubo de 2g y tubo de 15g
- Nº 143** 4/05/2012_PAGOS REALIZADOS EN EL MES DE ABRIL
- Nº 142** 4/05/2012_ENTREGA DE RECETAS DEL MES DE MAYO
- Nº 141** 4/05/2012_Curso sobre "Deporte y alimentación en las distintas etapas de la vida"
- Nº 140** 4/05/2012_RETIRADA de diversos lotes del medicamento VETERINARIO MILBEMAX comprimidos masticables para perros pequeños y cachorros
- Nº 139** 4/05/2012_Mesa Redonda. HOMENAJE A D. MANUEL ROMERO MAS
- Nº 138** 3/05/2012_Campaña Sanitaria: "MÁS QUE UN ESTORNUDO"
- Nº 137** 3/05/2012_Curso: "COMO IMPLANTAR Y LLEVAR A CABO LA VENTA PROACTIVA EN TU FARMACIA "
- Nº 136** 2/05/2012_NOTA INFORMATIVA ELABORADA POR EL CONSEJO GENERAL DE COLEGIOS OFICIALES DE FARMACÉUTICOS DE ESPAÑA RESPECTO AL RDL 16/2012
- Nº 135** 2/05/2012_Falsificación de recetas de Anabolizantes
- Nº 134** 2/05/2012_Curso-Taller: "ELABORACIÓN DE PROTOCOLOS DE FITOTERAPIA"
- Nº 133** 2/05/2012_Aplicación de NUEVOS PRECIOS en DETERMINADOS DIETOTERÁPICOS A PARTIR DE LA FACTURACIÓN de JUNIO-2012 (2ª ETAPA)
- Nº 19** 29/05/2012_INFORMACIÓN PROFESIONAL Nº 19
- Nº 18** 22/05/2012_INFORMACIÓN PROFESIONAL Nº 18
- Nº 17** 16/05/2012_INFORMACIÓN PROFESIONAL Nº 17
- Nº 16** 9/05/2012_INFORMACIÓN PROFESIONAL Nº 16
- ABRIL**
- Nº 99** 12/04/2012_Información del C.I.M.: INSTRUCCIONES SOBRE LA INCLUSIÓN DEL "TRIÁNGULO AMARILLO" EN EL MATERIAL PROMOCIONAL DE LOS MEDICAMENTOS.
- Nº 100** 18/04/2012_Información del C.I.M.: Recordatorio de fechas clave y otros eventos para el mes de MAYO
- Nº 132** 27/04/2012_Nota informativa sobre FINGOLIMOD: Conclusiones sobre la revisión del balance beneficio-riesgo
- Nº 131** 25/04/2012_Taller de Formación "LA PIEL DEL BEBÉ: Recomendación y Venta Activa"
- Nº 130** 25/04/2012_MATERIAL de la 9ª Acción del Plan Estratégico de Atención Farmacéutica: DISPENSACIÓN DE BIFOSFONATOS A PACIENTES CON OSTEOPOROSIS
- Nº 129** 25/04/2012_Alerta Virus Troyano DNSCHANGER
- Nº 128** 25/04/2012_1. Pérdida o extravío de Talonarios de Recetas de Estupefacientes. 2. Pérdida o extravío de Sellos Médico.
- Nº 127** 25/04/2012_RETIRADA de varios lotes de CEFIXIMA SANDOZ 100mg/5ml GRANULADO para SUSPENSIÓN ORAL 100ml
- Nº 126** 25/04/2012_RETIRADA de varios lotes de ANASTROZOL TARBIS 1 mg 28 comprimidos
- Nº 125** 25/04/2012_COBRO DEL IMPORTE DE LAS RECETAS DEL MES DE MARZO
- Nº 124** 25/04/2012_MATERIAL de la 9ª Acción del Plan Estratégico de Atención Farmacéutica: DISPENSACIÓN Y SEGUIMIENTO AL PACIENTE POLIMEDICADO CON OSTEOPOROSIS
- Nº 123** 24/04/2012_Real Decreto-ley 16/2012, de 20 de abril, de medidas urgentes para garantizar la sostenibilidad del Sistema Nacional de Salud y mejorar la calidad y seguridad de sus prestaciones
- Nº 122** 20/04/2012_Retirada de varios lotes de ANASTROZOL KERN PHARMA 1mg 28 comprimidos
- Nº 121** 20/04/2012_RETRASO EN EL PAGO DE LA FACTURA DEL SMS DE MARZO
- Nº 120** 17/04/2012_RETIRADA del lote D008 de BIOLID 3,5 g POLVO para suspensión oral, 30 sobres
- Nº 119** 17/04/2012_1. Pérdida o extravío de Talonarios de Estupefacientes. 2. Sustracción/extravío de Sello Oficial.
- Nº 118** 17/04/2012_Problemas de suministro de VIBRAVENOSA 1 ampolla 5 ml (CN 846246) y VIBRAVENOSA 100 ampollas 5 ml (CN 626283)
- Nº 117** 16/04/2012_RESUMEN DE FACTURACIÓN DEL PRIMER TRIMESTRE
- Nº 116** 13/04/2012_Retirada del lote 010037 del medicamento SILKIS 3mcg/g pomada, 100g
- Nº 115** 12/04/2012_Nota Informativa sobre PARACETAMOL de administración INTRAVENOSA: Casos de ERRORES de DOSIFICACIÓN
- Nº 114** 12/04/2012_Modificación Programa Facturar y Actualización del nomenclator Abril 2012.
- Nº 113** 9/04/2012_RETIRADA de un lote del medicamento AVONEX 30 mcg jeringas precargadas (Uso Hospitalario)
- Nº 112** 9/04/2012_Modificaciones aparecidas en el Nomenclator de Efectos y Accesorios correspondiente a ABRIL-2012
- Nº 111** 9/04/2012_Conferencia: "Cronoterapia: Fármacos y Alimentos"
- Nº 110** 9/04/2012_XXIII SESIONES DE DERMOFARMACIA
- Nº 109** 9/04/2012_Retirada del mercado de medicamentos veterinarios fabricados en las instalaciones de Laboratorios Ovejero, S.A.
- Nº 108** 9/04/2012_Curso: "Legislación, Normas de Dispensación y Facturación en la Oficina de Farmacia"
- Nº 107** 4/04/2012_PRIMERA CAMPAÑA DE FARMACIAS POR PRINCIPIOS. PROYECTO HOMBRE
- Nº 106** 4/04/2012_Modificaciones aparecidas en el Nomenclator de Productos Farmacéuticos correspondiente a ABRIL de 2012
- Nº 103** 3/04/2012_1. Pérdida o extravío de Talonario Oficial de Estupefacientes. 2. Pérdida o sustracción de Sellos Médicos.
- Nº 102** 3/04/2012_Sesión informativa "Actualización del Programa de Gestión FARMATIC"
- Nº 101** 2/04/2012_PAGOS REALIZADOS EN EL MES DE MARZO
- Nº 100** 2/04/2012_ENTREGA DE RECETAS DEL MES DE ABRIL
- Nº 15** 25/04/2012_INFORMACIÓN PROFESIONAL Nº 15
- Nº 14** 17/04/2012_INFORMACIÓN PROFESIONAL Nº 14
- Nº 13** 3/04/2012_INFORMACIÓN PROFESIONAL Nº 13

Agenda

Abril 2012

- 2/Comisión Directiva_Reunión con D. José Carlos Vicente_Curso Atención Farmacéutica en Ortopedia
 - 3/Reunión sobre el proyecto de sistemas personales de dosificación (SPD)
 - 4/Rueda de Prensa presentación de la primera de las iniciativas de Farmacias por Principios "Proyecto Hombre"_Reunión con D. Guillermo Brazález
 - 11/Reunión de Presidentes (Congral)_ Sesión informativa "Actualización del Programa de Gestión Farmatic"
 - 12/Sesión informativa "Actualización del Programa de Gestión Farmatic"
 - 16/Comisión Directiva Actividades formativas UMU-COFRM_Curso "Legislación, Normas de Dispensación y Facturación en la Oficina de Farmacia"
 - 17/Actividades formativas UMU-COFRM_Reunión de la Comisión de Presupuestos (Congral)_XXIII Sesiones de Dermofarmacia
 - 18/Actividades formativas UMU-COFRM_Curso "Legislación, Normas de Dispensación y Facturación en la Oficina de Farmacia"
 - 19/Reunión con D. Juan Carlos González. Relaciones Institucionales Bayer_Comisión Directiva Conferencia de D. Francisco Zaragoza García: "Cronoterapia: Fármacos y Alimentos" Comisión Directiva Reunión con D. Fernando Martínez Martínez y alumnos de Máster y Tesis_MASTER: Tutoría orientación, Revisión Bibliográfica_Asistencia al Acto de Toma de Posesión como Académica Correspondiente de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Murcia de la Excmo. Sra. Dña. Belén Fernández-Delgado Cerdá
 - 20/Actividades formativas UMU-COFRM_Reunión con Dña. Teresa Moreno de la Asociación de Miastenia_Reunión con D. Claudio Buenestado Castillo Reunión preparatoria "Jornadas de Deporte y Alimentación" Comisión de Expedientes Máster de Atención Farmacéutica Europharmnes 2011-2013 Reuniones Tesis Doctorales (Grupo B)
 - 21/Máster de Atención Farmacéutica Europharmnes 2011-2013_Reuniones Tesis Doctorales (Grupo B)
 - 23/Actividades formativas UMU-COFRM_Reunión con Dña. Fuensanta Sainz, de la Asociación Fusamen_Reunión con Dña. Asunción Santos de "Proyecto Hombre Murcia"_Comisión Directiva Junta de Gobierno Curso "Legislación, Normas de Dispensación y Facturación en la Oficina de Farmacia"
 - 24/Actividades formativas UMU-COFRM_Reunión con D. José Luis Lomas, Director del Centro Ecoc 4D_XXIII Sesiones de Dermofarmacia
 - 25/Actividades formativas UMU-COFRM_Reunión con Dña. María Falcón Romero "Universidad de Murcia"_ Participación en las IV Jornadas de Consumo, Mesa Redonda, "Por una alimentación segura, sana y de calidad"_Reunión del Pleno del Consejo General (Congral) Curso "Legislación, Normas de Dispensación y Facturación en la Oficina de Farmacia"
 - 26/Actividades formativas UMU-COFRM_Reunión del Pleno del Consejo General (Congral) Comisión Directiva XXIII Sesiones de Dermofarmacia
 - 27/Actividades formativas UMU-COFRM_Reunión "Plan de Auditoria cierre Califarma" Asistencia al "I Encuentro Farmacéutico en Granada"
 - 28/Asistencia al "I Encuentro Farmacéutico en Granada"
 - 30/Comisión Provincial Muface-Cofrm Acta nº5/2012 Reunión interna_Comisión Directiva
- ## Mayo 2012
- 2/Comisión Provincial Muface-Cofrm Acta nº 6/2012 Reunión con D. Alberto de Viajes Halcón_Reunión con D. Miguel Ferragut de Pñzer S.A. Curso "Legislación, Normas de Dispensación y Facturación en la Oficina de Farmacia"
 - 3/Reunión con Dña. Inmaculada Fernández del Diario La Verdad Asamblea de Vocales Provinciales de Farmacéuticos en la Distribución (Congral) Comisión Directiva XXIII Sesiones de Dermofarmacia
 - 4/Actividades formativas UMU-COFRM_Reunión con D. Jorge González Olalla de la Empresa Ticiomed Comisión Provincial Muface-Cofrm Acta nº 7/2012
 - 7/Actividades formativas UMU-COFRM_Reunión preparatoria del Concierto con la Consejería de Sanidad y el SMS_Comisión Provincial Muface-Cofrm Acta nº 8/2012 Reunión Concierto_Comisión Expedientes_Junta de Gobierno_Curso "Legislación,

Normas de Dispensación y Facturación en la Oficina de Farmacia"

- 8/Actividades formativas UMU-COFRM_Taller de formación "La Piel del Bebé: Recomendación y Venta Activa"
 - 9/Actividades formativas UMU-COFRM_Reunión Comisión Coordinación Autonómica (Congral)
 - 10/Reunión con Dña. Fuensanta Nicolás del Diario La Opinión
 - 11/Actividades formativas UMU-COFRM_Máster de Atención Farmacéutica Europharmnes 2011-2013_Reunión con Dña. María Jesús Villalba Martín, Presidenta de la Asociación contra la Fibrosis Quística_Reunión con D. Guillermo Brazález_Reunión con D. José Abellán Alemán_Máster de Atención Farmacéutica
 - 12/Máster de Atención Farmacéutica Europharmnes 2011-2013
 - 14/Actividades formativas UMU-COFRM_Academia de Farmacia Santa María de España. Mesa Redonda "Consejo Farmacéutico y Alergias primaverales Alopatía y Homeopatía"
 - 15/Actividades formativas UMU-COFRM_Reunión con D. José Carlos Moreno Bravo Memoria 2011_Curso-Taller: "Elaboración de Protocolos de Fitoterapia"
 - 16/Actividades formativas UMU-COFRM_Reunión de Presidentes de Colegios Oficiales de Farmacéuticos (Congral) Reunión de Tesoreros (Congral) Asamblea de Vocales Provinciales de Farmacéuticos de Óptica y Acústica Audiométrica (Congral)_Curso: "Como implantar y llevar a cabo la venta preactiva en tu farmacia"
 - 17/Actividades formativas UMU-COFRM_Firma proroga Concierto con la Consejería de Sanidad y Política Social Reunión Preparatoria Concierto Reunión con D. José Antonio García Córdoba, Director General de Planificación, Ordenación Sanitaria y Farmacéutica e Investigación "Concierto" Homenaje a D. Manuel Romero Mas. Mesa Redonda sobre "El visado en la receta médica: pasado, presente y futuro" Curso: "Como implantar y llevar a cabo la venta preactiva en tu farmacia"
 - 18/Reunión con D. Miguel Barrelli Jornada sobre "Deporte y alimentación en las distintas etapas de la vida"
 - 21/Reunión sobre la Campaña Farmacias por Principios Curso sobre adiciones
 - 22/Reunión con la Empresa "Aquiline Computer" Actividades formativas UMU-COFRM
 - 23/Reunión del patronato de la Fundación Hefame Reunión con Dña. Amelia Corominas García, Presidenta del Colegio de Enfermería de la Región de Murcia
 - 24/Reunión del Pleno del Consejo General (Congral) Reunión del Pleno del Consejo General (Congral)
 - 25/Reuniones Tesis Doctorales (Grupo C)
 - 26/Reuniones Tesis Doctorales (Grupo C) Reuniones Tesis Doctorales (Grupo C)
 - 29/Reunión con D. José Antonio Garcerán, Director Territorial de empresas "Telefónica" Presentación de una nueva herramienta de Marketing gratuita para la Oficina de Farmacia Curso "Aplicaciones de las sales de Schüssler: Pediatría y Ginecología"
 - 30/Reunión con el Servicio de Gestión Farmacéutica sobre la codificación y facturación de las recetas según el RD-Ley 16/2012
- ## Junio 2012
- 1/Reunión con D. Antonio Checa de Andrés Reunión con la Empresa "Datinza" Máster de Atención Farmacéutica Europharmnes 2011-2013
 - 2/Máster de Atención Farmacéutica Europharmnes 2011-2013 Encuentro de Afectados y Familiares de Miastenia
 - 4/Asistencia a la presentación del libro de Rafael Pacheco Guevara "Trato y tratamiento. Claves para una medicina de calidad: Científica, humanizada y sostenible"
 - 5/Comisión Directiva Comisión de Expedientes Junta de Gobierno Junta de Gobierno y Junta de Vocales de Sección Asamblea General Ordinaria
 - 8/Asistencia a la jornada "¿Cómo conseguir la máxima deducción fiscal en un proyecto I+D+I" Reunión con D. Francisco Lomo Casanueva
 - 11/Asamblea de Vocales Provinciales de Farmacéuticos en la Alimentación (Congral) Normas Higiénico Sanitarias de los establecimientos de Tatuajes y Piercing
 - 12/Asistencia a la Jornada Profesional de la Vocolía de Alimentación 2012 Reunión para primera aproximación zonas farmacéuticas Academia de Farmacia Santa María de España "Discurso de Ingreso como Académico Co-

- rrrespondiente del Excmo. Sr. D. Pedro Guillén García"
 - Normas Higiénico Sanitarias de los establecimientos de Tatuajes y Piercing Sesión formativa: "Los fotoprotectores: cómo atraer nuevos consumidores"
 - 13/Reunión con D. Eduardo Rodríguez Reunión de la Vocolía Nacional de Farmacéuticos Titulares "Comisión de la Especialidad" Acto con D. José Antonio García Córdoba de Presentación de PAMUN (Programa de Acción para el uso del Medicamento) Reunión con D. José Antonio García Córdoba, Director General de Planificación, Ordenación Sanitaria y Farmacéutica e Investigación. Reunión con el Servicio de Gestión Farmacéutica sobre la codificación y facturación de las recetas según el RD-Ley 16/2012. Normas Higiénico Sanitarias de los establecimientos de Tatuajes y Piercing
 - 14/Reunión con D. Francisco Lomo Casanueva
 - 15/Asamblea de Vocales Provinciales de Farmacéuticos de Análisis Clínicos (Congral) Máster de Atención Farmacéutica Europharmnes 2011-2013
 - 16/Máster de Atención Farmacéutica Europharmnes 2011-2013
 - 18/Reunión con D. Agustín Luis Reunión con D. Ángel Luis Rodríguez, Director General de la Asociación Española de Medicamentos Genéricos Asistencia al "Foro Nueva Murcia" Curso sobre "Atención farmacéutica en Aerobiología" Normas Higiénico sanitarias de los establecimientos de Tatuajes y Piercing
 - 19/Curso sobre "Atención farmacéutica en Aerobiología" Normas Higiénico Sanitarias de los establecimientos de Tatuajes y Piercing Comisión Directiva (Voluntaria)
 - 20/Normas Higiénico Sanitarias de los establecimientos de Tatuajes y Piercing Reunión preparatoria "III Jornada de Comunicación en Sanidad"
 - 21/Jornada sobre "La importancia de la Oficina de Farmacia en la cesación tabáquica"
 - 22/Reunión sobre "Grupos de Facturación" Reunión con D. Fernando López de la Universidad Politécnica de Cartagena
 - 25/Asistencia a la Jornada de Gestión Práctica de la Oficina de Farmacia "Correo Farmacéutico" Reunión Informativa sobre el RD-Ley 16/2012 Clausura de Cursos 2011-2012 del COFRM y de la Academia de Farmacia Santa María de España de la Región de Murcia. Discurso de ingreso como Académicos Correspondiente del Dr. Carlos Raposo Simón Acto de entrega de la Medalla de Oro de la Academia de Farmacia Santa María de España de la Región de Murcia al Colegio Oficial de Farmacéuticos de la Región de Murcia
 - 26/Reunión Informativa sobre el RD-Ley 16/2012 Reunión Informativa sobre el RD-Ley 16/2012 Conferencia "Fitoterapia y medicamentos tradicionales a base de plantas (MTP): Una oportunidad para la Farmacia" Charla de presentación del Curso "Terapéutica Homeopática para Farmacéuticos"
 - 27/Reunión del Pleno del Consejo General (Congral) Reunión con "Popular TV" Asistencia Inauguración nueva Sede del Colegio Oficial de Ópticos-Optometristas de la Región de Murcia Reunión Informativa sobre el RD-Ley 16/2012 Reunión del Pleno del Consejo General (Congral) Acto de Toma de Posesión de miembros del Comité Directivo y Vocales de Sección del Consejo General (Congral) Aerobiología: Practicas en la Universidad de Cartagena Conferencia "Asesoramiento en la salud del hombre en la Oficina de Farmacia"
 - 28/Asamblea General del Consejo General (Congral) Reunión con D. Javier Pérez Parra del diario "La Verdad" Entrevista con Dña. Maitte Pellicer de "Radio Intereconomía" Reunión con "Onda Regional"
 - 29/Reunión con "Proyecto Hombre" Reunión sobre "Códigos" Invitación Lectura Tesis Doctoral del D. Javier Navarro Zaragoza Máster de Atención Farmacéutica Europharmnes 2011-2013 Asistencia al IV Encuentro Colegio de Médicos de la Región de Murcia
 - 30/Máster de Atención Farmacéutica Europharmnes 2011-2013
- ## Julio 2012
- 3/Asamblea de Vocales Provinciales de Farmacéuticos de Hospitales (Congral) Reunión con el Servicio de Gestión Farmacéutica sobre el RD-Ley 16/2012 Comisión Directiva Aerobiología: Prácticas en la Universidad de

- Cartagena
 - 7/Asistencia al nombramiento de "Hija adoptiva de Puerto Lumbreras" a Dña. Matilde Gloria García Caballero
 - 9/Comisión Provincial Muface-Cofrm Acta Nº 9/2012
 - 11/Reunión con D. Luis Fuster Gómez, Presidente de la Asociación de Pensionistas y Jubilados de la Región de Murcia Reunión con D. Pedro Valera Duque, Presidente de UCE- Murcia Reunión Consejo de Salud de la Región de Murcia
 - 12/Reunión con las Asociaciones de Diabéticos de la Región de Murcia Reunión con Muface (Madrid)
 - 16/Asistencia a la presentación del libro de D. Fernando Pascual López Azorín Comisión Directiva
 - 17/Reunión con D. José Abellán Alemán
 - 18/Reunión con "Proyecto Hombre" Reunión de Presidentes de Colegios Oficiales de Farmacéuticos (Congral) Reunión con la Empresa "Gifar" Reunión con D. Pedro Valera Duque, Presidente de UCE- Murcia Reunión con Dña. Amelia María Corominas García, Presidenta del Colegio de Enfermería de Murcia
 - 19/Reunión con D. Jaime Antonio Acosta Gómez, Vocal de Titulares de Oficina de Farmacia del Cof Madrid
 - 25/Reunión del Pleno del Consejo General (Congral)
 - 26/Reunión del Pleno del Consejo General (Congral), Comisión Directiva, Comisión de Expedientes, Junta de Gobierno
- ## Agosto 2012
- 1/Reunión con D. Guillermo Brazález "Radio Farmacéutica"
 - 29/Reunión con el SMS.
- ## Septiembre 2012
- 3/Reunión con Dña. María del Carmen Griñán
 - 4/Reunión con D. José Javier López Sánchez de Banesto "Plan de Pensiones"
 - 5/Asamblea de Vocales Provinciales de Farmacéuticos en la Distribución (Congral) Reunión con Dña. Isabel Franco
 - 6/Reunión con D. Guillermo Brazález "Ondeón"
 - 7/Reunión con Dña. Isabel Franco
 - 12/Reunión Comisión Coordinación Autonómica (Congral) Reunión con Abogados García de Enterría
 - 13/Reunión con Dña. Emilia Hernández López, Presidenta de Adaner Reunión con Banesto "Plan de Pensiones"
 - 17/Reunión con Dña. Faustina González Conesa Reunión con D. Guillermo Brazález "Ondeón" Reunión con Laboratorios Almirón Reunión Turnos de Urgencia 2013 Cartagena
 - 18/Reunión preparatoria de la Reunión con la Consejería de Sanidad y Política Social Reunión con la Consejería de Sanidad y Política Social
 - 19/Reunión con la Consejería de Cultura y Turismo, Reunión con la imprenta Boletín Informa Cofrm, Reunión con la Asociación de Diabéticos "Adirum" Reunión Horarios, Guardias, Vacaciones y Cierre de Sábados Lorca
 - 20/ de Septiembre Rueda de prensa "Adaner" Comisión Directiva Junta de Gobierno Comisión de Expedientes Academia de Farmacia Santa María de España. Mesa Redonda "Polinosis: Consejo Oficial Clásico y Homeopático. Vigilancia Aerobiológica en Lorca"
 - 21/Reunión preparatoria "III Jornada de Comunicación en Sanidad" Reunión con D. José Abellán Alemán "Jornada Hipertensión" Reunión con Uniaudit
 - 24/Reunión con D. Francisco Suez López de la Empresa "Gifar" Reunión con Área de Salud Reunión con la Dra. Dña. María Asunción Cremades Campos
 - 25/Reunión con D. Víctor José Rausell Rausell del SMS Reunión con D. Joaquín Bascuñana García, Delegado del Gobierno de la Región de Murcia
 - 26/Reunión de Presidentes de Colegios Oficiales de Farmacéuticos (Congral) Reunión del Pleno del Consejo General (Congral) Reunión con Asociaciones de Diabéticos
 - 27/Reunión del Pleno del Consejo General (Congral) Reunión preparatoria "III Jornada de Comunicación en Sanidad" Reunión con Dña. Isabel Tovar Zapata
 - 28/Asamblea de Vocales Provinciales de Farmacéuticos de Ortopedia (Congral) Reunión de la Asociación Nacional Española de Farmacéuticos Ortopédicos (ANEFO) Reunión con Servicio Murciano de Salud "Receta Electrónica, reunión técnica de seguimiento del proyecto"

Acuerdos Junta de Gobierno

ACUERDOS DE JUNTA DE GOBIERNO CELEBRADA EL DÍA 23 DE ABRIL DE 2012

Estudio y resolución de expedientes de Oficina de Farmacia

La Junta de Gobierno acuerda, esperar hasta el día 30 de abril para ver si se paga la facturación que el S.M.S. debe desde el día 20 de abril y, en caso de no producirse dicho pago, convocar Junta de Gobierno y Asamblea de farmacéuticos Titulares de Oficina de Farmacia para el próximo día 2 de mayo.

La Junta de Gobierno acuerda, convocar Asamblea General Ordinaria de colegiados para el próximo día 6 de junio de 2012.

La Junta de Gobierno acuerda, felicitar a los candidatos proclamados electos en AEOF, tan pronto se produzca la toma de posesión en sus cargos.

La Junta de Gobierno se acuerda, ratificar la firma del convenio con la empresa FarmaRecycling, para la retirada de residuos tóxicos de las farmacias procedentes de la formulación Magistral.

La Junta de Gobierno acuerda, enviar a los compañeros de Puerto de Mazarrón el escrito sobre el funcionamiento del Centro de Salud de dicha localidad, a fin de que manifiesten su opinión al respecto.

ACUERDOS DE JUNTA DE GOBIERNO CELEBRADA EL DÍA 7 DE MAYO DE 2012

Estudio y resolución de expedientes de Oficina de Farmacia.

La Junta de Gobierno acuerda, suscribir la prórroga del Concierto sobre Prestación Farmacéutica con la Consejería de Sanidad y Política Social, cuyo texto fue aprobado en su momento por la Asamblea de Sección de Farmacéuticos ejercientes como Titulares de Oficina de Farmacia y autoriza para la firma del tal acuerdo a D. Prudencio Rosique Robles, Presidente de este Colegio.

La Junta de Gobierno acuerda, ratificar la suscripción del Convenio de Prácticas Tuteladas con la UCAM.

La Junta de Gobierno acuerda, sacar una nueva convocatoria de beca para el CEIM con carácter inmediato, y prever

dos nuevas becas a partir del próximo mes de octubre.

·La Junta de Gobierno acuerda, hacer la cartelería en número suficiente (cuando se circule alguna campaña) con el fin de poder enviarla doble a las Oficinas de Farmacia que tienen vinculado un Botiquín Farmacéutico, con el fin de que se puedan exponer los carteles y folletos en los dos establecimientos.

ACUERDOS DE JUNTA DE GOBIERNO CELEBRADA EL DÍA 5 DE JUNIO DE 2012

Estudio y resolución de expedientes de Oficina de Farmacia. ACUERDOS DE JUNTA DE GOBIERNO Y JUNTA DE VOCALÍAS DE SECCIÓN CELEBRADA EL DÍA 5 DE JUNIO DE 2012

La Junta de Gobierno acuerda, aprobar la rectificación a la liquidación del Presupuesto colegial correspondiente al año 2011.

La Junta de Gobierno acuerda, felicitar a D. Antonio Abril Sánchez, por su nombramiento como nuevo Presidente de la Federación Nacional de Asociaciones de Mayoristas y Distribuidores de Especialidades Farmacéuticas (FEDIFAR).

La Junta de Gobierno acuerda, suscribir Convenio de Prácticas Tuteladas con la Universidad de Alcalá, autorizando para su firma a D. Prudencio Rosique Robles.

La Junta de Gobierno acuerda, remitir el escrito sobre propaganda de productos veterinarios a la Consejería de Sanidad y Política Social, a la Consejería de Agricultura y Agua, y al Colegio Oficial de Veterinarios de Murcia.

ACUERDOS DE JUNTA DE GOBIERNO CELEBRADA EL DÍA 26 DE JULIO DE 2012

Estudio y resolución de expedientes de Oficina de Farmacia.

La Junta de Gobierno acuerda, contestar al e-mail presentado por un particular, aclarándole sus dudas respecto a la dispensación de "Tobradex", y trasladar esta queja a la Consejería de Sanidad y Política Social con el fin de que conozca la situación que ha generado la aplicación del Real Decreto Ley 16/2012.

La Junta de Gobierno acuerda, agradecer a Dña. María José Franco Campello y a D. Antonio Rodríguez Gómez, y todo el personal de Colegio: CIM, CEM, Informática, Jurídico, Administración, Documental, Comunicación, Revisión de Recetas, etc. la labor desarrollada para facilitar a los colegiados la aplicación del RD Ley 16/2012 y la facturación de este mes, pese al caos generado por dicha normativa.

La Junta de Gobierno acuerda, conceder la beca del CEIM a Dña. Virginia Carmona Gil, para su inmediata incorporación al Colegio.

La Junta de Gobierno acuerda, agradecer a una farmacéutica sustituta de farmacia la comunicación realizada en relación a la falta de suministro por el laboratorio a los almacenes del medicamento Daflón 500, e informar de que el asunto se encuentra solucionado.

La Junta de Gobierno acuerda, contestar a una farmacéutica titular de farmacia, informándole que su sugerencia de ser incluida en el Proyecto Piloto de receta electrónica se llevará a la Consejería de Sanidad y Política Social para su estudio.

La Junta de Gobierno acuerda, manda una circular a las farmacias, explicando que AMA pasará por las farmacias para recoger las firmas de los empleados.

La Junta de Gobierno acuerda, suscribir Convenio con la Asociación REDMADRE, autorizando para la firma del mismo al Sr. Presidente D. Prudencio Rosique Robles.

La Junta de Gobierno acuerda, solicitar al despacho de Abogados García de Enterría nos motiven la pretensión de incremento de la minuta profesional en relación al asunto de reclamación de Responsabilidad Patrimonial instada por D. Antonio José Jiménez Pérez.

ACUERDOS DE JUNTA DE GOBIERNO CELEBRADA EL DÍA 20 DE SEPTIEMBRE DE 2012

Estudio y resolución de expedientes de Oficina de Farmacia.

La Junta de Gobierno acuerda, convocar dos becas para el CEIM.

La Junta de Gobierno acuerda, remitir al SMS y a la Consejería de Sanidad y Política Social el escrito presentado por un farmacéutico titular de farmacia en el que solicita se investigue en qué Oficina de Farmacia se facturan las recetas de determinados pacientes, pues le han comunicado que en la misma no les cobran la aportación.

La Junta de Gobierno acuerda, remitir al colegio Oficial de Farmacéuticos de Alicante el escrito presentado por una farmacéutica titular de farmacia, con relación a una oferta de realización de formulas magistrales sin requerimiento de receta médica por una farmacia de Alicante y comunicar dicha actuación a la farmacéutica.

UN NUEVO CONCEPTO EN LA GESTIÓN DEL PUNTO DE VENTA "MODELO DOBLE R"

La nutrición infantil es una categoría clave para la fidelización de los clientes en la farmacia. De hecho, los últimos estudios de la consultora Nielsen constatan que dos de cada tres leches que se venden en el mercado español salen del canal farmacéutico. Si analizamos los parámetros de rentabilidad podemos observar que hasta la fecha ha sido una categoría con una rentabilidad muy baja, la estrategia comercial del farmacéutico se ha basado en ofrecer el mejor precio sin tener en cuenta otros factores que son los que aportan valor al canal.

Si queremos revertir esta situación hay que realizar un análisis exhaustivo para poder dar respuesta a las siguientes preguntas:

- ¿Qué estamos vendiendo? y ¿Por qué?
- ¿Qué rentabilidad estamos obteniendo?
- Si la rentabilidad es baja, ¿Por qué?
- ¿Estamos incrementando el valor del ticket medio con la venta de otros productos de la categoría infantil por renunciar al margen en la nutrición?

Desde Hero queremos demostrar a los farmacéuticos que se puede tener un precio competitivo sin renunciar al margen. Por eso ofrecemos al canal nuestro Modelo Doble R Rentabilidad y Rotación un nuevo concepto en la gestión del punto de venta.

El modelo está basado en 2 pilares:

- . Productos de gran calidad y alta rotación a un precio constante con el mejor margen del mercado para la farmacia.
- . Un Plan de formación continuada en el que destacan las técnicas de venta para incrementar el "sell out" y los módulos de Desarrollo Directivo basados en los pilares del Coaching que ayudaran al farmacéutico a desarrollar las habilidades de sus colaboradores.

Es muy importante para la farmacia disponer de nuevos productos exclusivos que le ayuden a diferenciarse de otros canales e incrementen el valor del ticket medio. La farmacia tiene que evitar entrar en guerras de precio, pues lo único que se consigue con ello es destruir el margen de la categoría.

Oscar Fornieles Del Amo
New Business Manager
Hero España, S.A.

Nuevas leches infantiles Pedialac

FAVORECE EL
DESARROLLO VISUAL



Pedialac, confía en el especialista

La nueva fórmula Pedialac 2 de Hero Baby está elaborada con una innovadora combinación de Galacto-Oligosacáridos (GOS) y un equilibrado aporte de proteínas y Vitaminas C y D. Además, incorpora una cantidad extra de DHA que está científicamente demostrado que favorece el desarrollo visual de tu bebé.

Sabemos que lo que más te preocupa como madre es darle siempre lo mejor a tu bebé.

Pedialac de Hero Baby, una nueva gama completa de alimentación infantil, con la mejor calidad al mejor precio.

Consulta a tu farmacéutico



¡Síguenos en facebook!
Promoción Hero Baby

Hero
Baby

Siempre lo mejor

**Gracias por
confiar en
nosotros
un año más**



Tahe **Fertilidad**
INSTITUTO DE FERTILIDAD-GINECOLOGÍA

www.tahefertilidad.com